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LA CRONICA

El ministro de Defensa acusa a la 
concejala de IU María Casado de 

incitar a los jóvenes a la insumisión

Tres alcalaínos recorrerán en 
agosto el desierto del Sahara

Inaugurada en la Universidad de 
Alcalá una exposición sobre los 17 
ganadores del Premio Cervantes

Entrevista con el presidente del 
Juventud Alcalá: «Hemos 

ofrecido 9 millones a Paraíso»

«En Torrejón de Ardoz hay 25 
empresas contaminantes», según el 

concejal de Medio Ambiente

El Juventud Alcalá de baloncesto 
conserva la categoría en Ia B

’ Promoción válida durante este mes. -  Diesel y 1.0 gasolina no incluyen cuentarrevoluciones.

CONCEMONAKK )S OKK.lAI.Es t >1*1 1 MI lOKKs l*OK I X l'l Kll N( IA O P E L ' © -

AGROGIL, S. A.
Ctra. Madrid - Barcelona. Km. 32.500. 

Iels. 889 45 12/48.
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

EXPOSICIONES EN:
Madre de Dios, 4 

(enfrente del Parque Municipal).
1t!. 880 09 93.

ALCALA DE HENARES.

CORSA SWING+ i
* £ L F\ a \ i 'N \S  ELECTRICOS

('R lST a l e s  t i n t a d o s

O PEL CORSA

I U Ñ I R I I
o.

d e l H  e  i i a r e s

A
L

C
A

L
A

 
. 

T
O

R
R

E
J

O
N

 
. 

S
A

N
 

F
E

R
N

A
N

D
O



LA CRONICA
DEL H E N A R E S
S em an ario  de in form ación

Con TVE presente

INICIO DE LA 
SEMANA SANTA 

DE ALCALA

L
a climatología acompañó en 
el Domingo de Ramos con 
una mañana espléndida y 

una temperatura primaveral, en la 
que los fíeles llenaron la iglesia 
Magistral Catedral para la tradi
cional representación de la llegada 
de Jesús de Nazaret a Jerusalén, al 
que acompañaron representantes 
de las nueve cofradías con sus res
pectivos estandartes. La misa fue 
emitida por la primera cadena de 
Televisión Española.

Tanto estos como el resto de 
asistentes portaban en sus manos 
los típicos ramos del domingo con 
el que da comienzo la Semana 
Santa. La Magistral-Catedral se 
llenó de ancianos, adultos y niños 
e incluso muchas personas escu
charon de pie el oficio religioso.

Página 42

Se salvó la temporada

EL JUVENTUD 
CONSIGUIO LA 
PERMANENCIA

P
or fin, el Juventud Alcalá 
consiguió su salvación y per
manecerá un año más en la 

Primera División. Sufrimiento le ha 
costado a los hombres de Luis An
gel Rodrigo, ya que al haber perdi
do un partido en Alcalá ante el Me- 
lilla, eso comprometía a por lo me
nos ganar un encuentro fuera de su 
feudo.

El tercer partido de play off fue 
sumamente vital, ya que al ganarlo 
el Alcalá contaba con una gran tran
quilidad y afrontaba con más calma 
el cuarto encuentro. En este partido 
el Juventud Alcalá salió mentaliza- 
do en ganarlo y el Melilla necesita
ba imperiosamente el triunfo si no 
quería perder la categoría, al final 
siete puntos de diferencia que han 
supuesto la salvación.

Página 74

Aventura

AL DESIERTO 
DEL SAHARA EN 
PLENO AGOSTO

L
os alcalaínos Julia Esteban, 
Luis de Santos y Alfonso 
Garcés están dispuestos a 

repetir este año la ruta transaharia- 
na que recorrieron el verano pasa
do, desde Ceuta hasta las cercanías 
de la frontera de Mali, y cruzando 
el Trópico de Cáncer.

El objetivo de la expedición es 
atravesar el desierto del Tanez- 
rouf, al sur del gran desierto del 
Sáhara, con el fin de documentar 
las dos principales rutas que lo re
corren (una es de asfalto en mal 
estado y la otra por la llanura de 
arena) y conseguir culminar una 
conexión entre ambas que obvie el 
paso por Mali, ante la problemáti
ca situación política que se vive en 
este país. Este año el grupo se au
mentará hasta ocho personas.

Página 66

> ALFOMBRAS ■ MOQUETAS» SUELOS
CENTER somos profesionales, consúltenos Tei. 671 20 12

IlOFERTAS EN ALFOMBRAS!!

MEDIDAS PRECIO MEDIDAS PRECIO
40X60 300PTAS 125X180 3295 PTAS

60X120 1495 PTAS 170 X 240 5695 PTAS

80X130 1695 PTAS 200 X 290 8395 PTAS
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NO BUSQUE MAS... YA ENCONTRO

TORREJON 2000
COMPLEJO URBANISTICO SITUADO

EN LA MEJOR ZONA RESIDENCIAL DE TORREJON DE ARDOZ
JUNTO TODOS LOS SERVICIOS: Colegios, Institutos, Casa de la Cultura, Teatro,
Galerías Comerciales, Parque Municipal. Autobuses y Fáciles Accesos a Nacional II

1,2, 3, 4 Y  5 DORMITORIOS (Todos con cuarto trastero en sotano)

VISITE PISO PILOTO

CONSTRUIDOS CON LA MEJORES CALIDADES DEL MERCADO

VEA ALGUNOS EJEMPLOS
•  Control de seguridad con monitores T.V.
•  Puertas entrada a pisos blindadas
•  Portales y escaleras de mármol
•  Ascensores con acceso directo a garage
•  Doble acris talamiento term oacústico
•  Cocina amueblada 
o Antena parabólica

ZONA DEPORTIVA PRIVADA CON:

•  Piscinas, Pisas de Raloncesto, Ralomonmano 
o 2 Tenis, 2 Paddle tenis.
o  Petanca

a Fútbol sala, Voleibol

•  Más zonas ^jrdinadas y  recreo de la propia urbaniza
ción

ENTRADA DE S DE  1 . 250. 000 PTAS.  RES TO GRANDES  F AC I L I DADE S

PLAZAS DE GARAJE Y LOCALES COMERCIALES OPCIONALES
MAS INFORMACION. TELEFONO 677 03 51. Y EN LA URBANIZACION 

OFICINA DE VENTAS. C/ Veredillas s/n (Frente N$ 17 y Mercado Orbasa)
TORREJON DE ARDOZ
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RÉPLICA A JOAQUÍN ARIAS A QUIEN CORRESPONDA

Me sorprende cómo el señor 
Arias se preocupa ahora del dis
trito VII en su artículo publicado 
en LA CRONICA el número pa
sado, donde hace unas puntuali- 
zaciones sobre los problemas que 
tiene el distrito, que son graves, 
pero demuestran su total desco
nocimiento de este distrito. Se ol
vida de otros tres grandes proble
mas que tenemos: las inquietudes 
de los vecinos de la calle Muelle 
por la construcción de una vía de 
cercanías a menos de tres metros 
de las fachadas de sus viviendas, 
el problema de los vecinos de la 
calle Alfonso de Zamora con el 
aparcamiento que se iba a cons
truir y que finalmente no se cons
truye y la duda sobre si se hará 
un parque o jardín en su lugar, y, 
finalmente, el grave deterioro 
que tiene el parque San Isidro; 
todos ellos problemas más impor
tantes.

También me sorprende cuan
do habla de las carencias de este 
distrito, que las hay: centro cívico, 
centro de salud, biblioteca, insti
tuto de enseñanzas medias, guar-

E1 estado de la indignación o 
del "cabreo" nacional está subien
do como la espuma en los últimos 
meses. A la situación económica, 
que dista mucho de ser boyante, 
a las constantes noticias sobre la 
ola de corrupción que nos invade, 
y que nadie sabe o nadie quiere 
poner fin, a las huelgas que han 
hecho de nuestras ciudades sitios 
invivibles e insalubres, a la droga, 
a la delincuencia, etc., me parece 
que le falta ya muy poco para que 
llegue a una situación límite y es
to tenga que romper por algún la
do, pero lo cierto es que hasta en 
las conversaciones de la gente, en

dería infantil... y otras infraes
tructuras. Y me choca como utili
za la demagogia, porque él y su 
grupo IU han tenido la oportuni
dad en un pacto con el PSOE pa
ra llevar estas propuestas de me
jora. No hay que predicar, tam
bién hay que dar trigo.

Señor Arias, antes de meterse 
en los distritos de los demás, 
preocúpese del suyo, y cuando lo 
tenga solucionado, póngase a ha
blar y actuar en los demás distri
tos.

Este señor también critica la 
postura presidencialista que tiene 
el presidente de esta delegación 
de distrito: hable con el resto de 
los miembros de la delegación y 
confirme si es cierto o no. Com
probará que la delegación funcio
na siempre con consenso y el pre
sidente es uno más, que en nin
gún momento ha hecho destacar 
su papel de presidente para im
ponerse sobre las inquietudes y 
voluntades de los demás miem
bros.

Bartolomé González. Concejal
PP y presid. d istrito  VII Alcalá

los comentarios que todos noso
tros hacemos en el bar o en la ca
lle,se nota que ya no es pasotismo 
lo que tiene el ciudadano, sino 
verdadero cabreo y cansancio.

Me preocupa esta situación, 
en la que se dan casi todas las 
condiciones para que florezcan 
los extremismos. Por eso, aprove
cho esta tribuna que nos ofrece 
CAMBI HENARES para expre
sar mi convecimiento de que las 
autoridades responsables e inclu
so los ciudadanos tenemos que 
hacer algo para que la conviven
cia no siga degradándose.

José M aría Huetos/Torrejón

El pasado 20 de marzo de 
1.991, la Asociación de Vecinos 
del Distrito VIII de Alcalá, el sr. 
Alcalde, representantes de REN- 
FE y vecinos se reunieron para 
tratar el tema de la pasarela pea
tonal que uniría la calle Fray 
Juan Gil y la calle Infantado, cru
zando las vías del ferrocarril.

Los vecinos pedían que dicha 
pasarela tuviese acceso directo a 
los andenes de la estación.

Parece ser que por problemas 
legales o "burrocráticos" esto no 
palia ser. No sabemos por qué. 
Si Renfe es una empresa pública 
y se abastece del dinero público, 
¿por qué los espafiolitos de a pie 
no podemos tener acceso directo 
a la estación por el camino más 
corto?. "¡BURROCRACIA O 
LEGALISMOS!".

En dicha reunión, el sr. Alcal
de se comprometió a que antes 
de final del año 1.991 dicho paso 
elevado o pasarela estaría funcio
nando. Pues bien, estamos en 
abril de 1.992 y todavía no se ha 
comenzado la obra.

Creo recordar, que algún # 
miembro de la Junta Directiva de ' 
la Asociación de Vecinos, le re
cordó al sr. Alcalde que aún no 
estábamos en periodo electoral y 
por tanto, no debía hacer campa
ña electoralista, y que las prome
sas con miras a conseguir votos 
que se las guardara.

El Sr. Alcalde, socialista, y los 
representantes de Renfe, que de
ben ser como él, no hicieron caso, 
promefieron y engañaron a todos 
los vecinos.

También recuerdo que en 
una reunión que tuvo el Sr. Al
calde con los vecinos del Distrito 
VIII, dijo: "Si alguna vez yo no 
cumplo lo que prometo, ustedes 
pueden llamarme en público 
mentiroso". Pocos meses des
pués, en una reunión con los ve
cinos en el Colegio Público Gar

cía Lorca, uno de estos Vecinos 
que estaba presente en la ante
rior reunión, llamó MENTIRO
SO al alcalde y este no supo o no 
pudo reaccionar.

Sr. Alcalde, ¿cómo debería
mos llamarlo ahora?. ¿Cómo se 
llama a quien promete y no cum
ple?. ¿MENTIROSO?. ¿EM
BUSTERO?. ¿COMO?.

Usted prometió una cosa, 
que no se ha hecho realidad, por 
consiguiente faltó a la verdad.

Y los señores de RENFE, un 
servicio público, que vive gracias 
a los usuarios, que además tiene 
asignado parte del presupuesto 
público de este país, y que cada 
año pierde una cantidad enorme 
de dinero, seguro que si fuese 
una empresa privada funcionaba 
mucho mejor. Pero claro son... 
En mi tierra se llaman "burros" a 
los que no saben pensar ni dónde 
tienen la mano derecha. Ellos no 
saben que no se puede jugar con 
los usuarios. Hoy, huelga; maña
na y siempre retraso en los tre
nes. Nunca llegan a su hora a 
destino. El usuario sabe a qué 
hora debe salir de su casa para ir 
al trabajo, se calcula el tiempo 
pero nunca sabe a qué hora va a 
llegar a su destino, por lo que las 
horas que hacen perder son mu
chas más de las que pierden los 
propios trabajadores de Renfe.

Después de todo esto, viene 
una pregunta a quién correspon
da, ¿cuándo van a comenzar las 
obras de la pasarela?. Y sería 
mucho preguntar, según están las 
cosas ¿cuándo la van a terminar?.

Y otra pregunta, ¿cuándo va 
a reponer las luces que faltan en 
la otra pasarela, la del P° de la 
Estación?. Ya sabemos que hay 
"atilas" que por donde pasan no 
queda nada sano, pero... ¿Y los 
demás?. ¿No tenemos derecho a 
un poco de seguridad?.

Narciso Vergaz/ Alcalá

INDIGNACIÓN NACIONAL

BOUTIQUE LA CABAÑA
A  2 . 0 0 0  p t a s .  a  e s c o g e r

Pantalones vaqueros y de vestir, camisas 
cazadoras, chaquetas, faldas, bañadores, etc.

2 APROVECHATE!
AZUQUECA. Avda. de Guadalajara, 17 Tel. 911- 26 27 90
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EL CONVIDADO DE PIEDRA

E
n la España de las autonomías, 
hay un invitado de piedra, un 
monje trapense del sistema, un 

cartujo silencioso que permanece en 
penumbra, un tonto de pueblo al que 
todos los demás le han corrido por el 
campo descalabrándole a cantazos, un 
pobre mudito al que los ratones le han 
comido la lengua, un pueblo infeliz que 
se ha pulverizado entre las páginas que 
el tiempo ha puesto amarillas en el li
bro antiguo de la Historia... Hablo del 
Estado castellano, por si todavía no lo 
habían adivinado.

De un tema tan oscuro como éste, 
mejor sería callar, punto en boca, 

porque da miedo hablar de lo que no 
existe. Y Castilla hace tiempo que se 
nos marchó al destierro,, sin ser acom
pañada por ninguno de los suyos, como 
un Cid perdido en no se sabe muy bien 
qué etapa de la transición de los años 
70 a los 80, o tal vez la pérdida ocurrió 
antes, allá por el siglo XIX, en el XVIII 
o en el XVII...

De un tema como éste..., pero aún 
así uno no puede dejar de pensar 

que esta semana va a ser 23 de abril, día 
en que se recordará a un soldado caste
llano, nacido en Alcalá, que se sorpren
dería mucho de no ver ya a Castilla ni 
tan siquiera entre la relación de regio
nes de España. También otro 23 de 
abril tuvieron lugar los sucesos de Villa- 
lar, cuando probablemente empezó a 
ponerse el tiempo amarillo sobre Casti
lla.

Aquel país en expansión, pujante, di
námico, rico, poblado, consciente de 

sí mismo, que era la Castilla de comien
zos del XVI, que acababa de descubrir 
un mundo en América (hoy, los fastos 
conmemorativos no dedicaran un se

gundo de recuerdo a aquel pueblo des
calabrado que ejerció el impulso descu
bridor), ha dado paso no ya a una sim
ple región en decadencia, decrépita, está
tica, pobre, despoblada y  desmemoriada 
de sí misma, sino que ha dado paso a la 
nada: simplemente, no es posible en
contar a Castilla entre la nómina de las 
regiones de España.

Esquilmada en lo económico y amor
dazada en lo político por tres siglos 

de monarquía de la Casa de Austria; va
ciada de sentido por un siglo más de ab
solutismo borbónico en el XVIII; con
denada al atraso por siglo y medio de li
beralismo económico bastante más 
atento a apoyar los resurgimientos peri
féricos que a preocuparse por las dóci
les tierras centrales, y sometida por el 
franquismo a un hachazo migratorio 
implacable, que despobló muchas de 
sus provincias, a Castilla aún le queda
ba por recibir el golpe de gracia defini
tivo.

Ese golpe de gracia, supo dárselo la 
transición "democrática" de los 

años 70, que, sin consulta democrática a 
ciudadanía alguna, puso punto final a 
una historia gloriosa durante 700 años y 
decadente durante 300, tansformado a 
la antigua Castilla en varias autonomías 
de opereta.

No, de una desolación como ésta, no 
habría que hablar. Pero cuando el 

próximo 23 de abril, el oficialismo ento
ne sus alabanzas cervantinas, y la parte 
norte de Castilla celebre sus juegos flo
rales sin sustancia para prostituir el ver
dadero significado de la efeméride co
munera (el principio del fin del Estado 
castellano, y no sólo de su parte norte), 
algo debería resonar a hueco en alguna 
conciencia.

Con unas magníficas 
condiciones meteorológi
cas ha dado comienzo la 
Semana Santa alcalaína de 
este año, con un Domingo 
de Ramos que hacía varios 
años que no se celebraba 
con un sol tan radiante. Y 
en esta ocasión vino la te
levisión, con su carga de 
cables, camiones y cámaras.

El hecho de que la cele
bración del Domingo de 
Ramos fuera retransmitida 
por televisión hizo que se 
redujera la duración de la 
procesión de las cofradías 
que representan la llegada 
de Jesús de Nazaret a Jeru- 
salén, en. diez minutos. Por 
ello, en vez de la salida del 
palacio arzobispal y el tra
dicional itinerario hasta la 
iglesia Magistral, única
mente se dio una vuelta al
rededor de la plaza de los 
Santos Niños, de una a otra 
puerta de la catedral.

Lo que se ha criticado 
entre los miembros de las 
cofradías es que la salida 
de la Magistral Catedralicia 
no fuera abierta por quie
nes representaban a Jesús 
y a los hebreos, los portaes
tandartes y demás cofrades, 
en vez de ser el obispo 
quien encabezara la proce
sión.

Los comentarios han si
do suscitados porque con 
esta disposición de los par
ticipantes, el público se
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agolpó rápidamente junto 
al prelado y detrás de él, 
relegando a los cofrades al 
final e impidiendo que 
apenas pudieran ser con
templados por los asisten
tes.

Cada año que pasa, la 
Semana Santa parece 
asentarse un poco más, al 
igual que la idea de que la 
organización es algo a tres 
bandas entre la Catedral, 
las cofradías y el Ayunta
miento. ¿O no? Porque el 
canónigo de la iglesia Ma
gistral ha puntualizado 
que el Ayuntamiento "co
labora, pero no organiza". 
Algo que el concejal de 
Festejos ha rechazado de 
plano, poniendo sobre la 
mesa todo el trabajo desa
rrollado por su área de 
gestión.

Desde el pasado lunes 
el Centro Asesor de la 
Mujer cuenta con una 
nueva directora y una nue
va abogada. Hace un tiem
po desde Izquierda Unida 
se alzaron voces sobre un 
posible traje a medida para 
alguna persona en quien 
se estuviera pensando pre
viamente a las pruebas. Sin 
embargo, después de las 
¡das y venidas de "reco
mendados" e "infractores" 
desde ese grupo se ha op
tado por un prudente y 
conveniente silencio (el 
que calla, otorga), aunque 
la opinión sobre la nueva 
responsable es positiva, 
pues se la considera una 
profesional responsable.

Feo. Javier Casado Arboniés

EL TARDO- 
FRAN COMANICOMIO

D
ecía el escritor Ra
món Irigoyen en su 
obra "Los abanicos 

del caudillo", libro al que 
por cierto se le retiró hace 
diez años la ayuda para la 
creación literaria del Mi
nisterio de cultura y, por 
cierto, gracias a un jurado 
encabezado por antiguos 
filofalangistas como To
rrente Ballester o Tovar. 
Decía Irigoyen, decimos, "y 
pues somo6 diablos exigi
mos la vida/ que los hijos 
de puta nos han robado./ Y 
que al diablo se vaya/ todo 
lo que la ha reemplazado./ 
¡Basta de satanismo de sa
lón!/ Con mi colaboración 
me pudristeis entero./ ¡Oja
lá hubiera sido mi hermano 
gemelo que nació/ muer
to!". Decía bien Irigoyen. 
Todavía sigue lo que deno
minó el "manicomio de 
Franco" o, en palabras más 
nuestras, el "tardofranco- 
manicomio", pues Umbral 
insiste en que inventó el 
término "tardofranquismo" 
y se lo regalamos para él 
solito.

Y si no es así, que me ex
pliquen cómo estos 

días el superempresario Sr. 
Cuevas dice que entre el 
PSOE y el PP "no sabemos 
quién representa mejor 
nuestros intereses", o cómo 
el supermonarca Don Juan 
Carlos indica que la década 
socialista es "una experien
cia interesante y, diría (sic), 
necesaria", o cómo el su- 
perguerra Don Alfonso se 
atreve a señalar en Sala
manca que "han ido a por 
mí, pero no sabían que yo 
tenía un chaleco antibalas 
que sois vosotros", o, por 
poner un final, cómo la en
cuesta de "Sigma Dos" con
cluye que el 44% de los es
pañoles considera que exis
ten motivos para una huel
ga general y el 42% que no

los hay. El escaparate o dis
parate nacional "flipa" y, 
como de costumbre, el lo
cal "alucina". Quien no esté 
de acuerdo puede acudir a 
la hemeroteca municipal y 
ver los semanarios alcalaí- 
nos o el excelente lapidario 
que nos regala "LA CRÓ
NICA" cada viernes. 
/Q uisiéram os saber a 
\ ^ q u é  obedece la parti- 
da del novísimo Obispo de 
Alcalá de Henares a la cáli
da Ibiza en pleno relanza
miento por todo lo alto de 
la semana santa complu
tense, pues las razones 
aducidas son de carcajada; 
o la causa por la que el 
agua en Alcalá va a subir 
un veinte por ciento cada 
año durante los tres próxi
mos y los sueldos, no los 
edilicios por supuesto, se 
congelan prácticamente; o 
el porqué de que los poli
cías locales le espeten al al
calde de Alcalá que "la 
Thatcher a tu lao es un co
la-cao" y el concejal de per
sonal señale que "los ciuda
danos que recomienda IU 
son unos copiones"; o, tam
bién por acabar el cuento 
sin fin, a qué se debe que 
los concejales del PP no 
den una a derechas, ni des
de luego al centro ni a iz
quierda. Si alguno de los 
amables lectores lo asimila, 
esperamos que nos lo haga

llegar a esta impotente lla
nura. O a nuestra gatera.

La ribera del Henares ya 
no la reconoce ni el 

Arcipreste de Hita, quizá 
porque nunca estuvo en 
consejos de administración 
de "corrupciones y contra
tas". Esto se hunde y nos 
con ello, pero uno carece 
de recursos para "abrirse" a 
Ibiza y de estómago para el 
"sálvese quien pueda". Eso 
sí, el tren de altísima velo
cidad te lleva a Sevilla en 
un "pispás" y también te 
trae si no puedes pagar el 
modesto estipendio del 
alojamiento. Con las leyes 
desporcuera, de prensa del 
movimiento, de pseudo- 
huelga y otras, parece que 
este país, o lo que sea, 
vuelve a estar, suponiendo 
que haya dejado de estarlo, 
cara al sol y algunos con la 
camisa nueva. Sólo falta re
cuperar el derecho de per
nada, si bien no debería
mos darles o adelantarles 
ideas a los jefecillos de tur
no.

Como decía el alcalaíno 
Cervantes, son dos los 

linajes que en el mundo 
son y son "el tener y el no 
tener". Y tal vez un tercero 
que es no querer tener a 
costa de los demás. Lo de 
las "dos españas", puro 
cuento. Cambalache y ajo 
arriero.
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EL PLAN DE CONVERGENCIA Y EL a l c a l á  u n a  Ci u d a d

RECORTE EN LAS PRESTACIONES PARA «*• slGLO xxi
POR DESEMPLEO

Malos tiempos corren para los tra
bajadores, especialmente para los más 
jóvenes. Si ha esto añadimos el recorte 
de las libertades y las dificultades para 
disponer de una vivienda, el panorama 
visto desde una perspectiva de izquier
das es bastante sombrío.

Las fuerzas sociales con más con
ciencia de clase, no deben permanecer 
impasibles ante la política neoliberal 
del gobierno socialista.

El recorte del derecho de huelga, 
de las prestaciones sociales, la reduc
ción en los Presupuestos Generales del 
Estado, de los gastos sociales (educa
ción, sanidad, vivienda) es algo que di
ce muy a las claras cuáles son las líneas 
maestras de la acción del gobierno.

■  MEDIDAS SOBRE 
EL DESEMPLEO:

Si a lo anterior añadimos las medi
das que se han tomado con respecto al 
desempleo y las aportaciones que el 
Estado debe hacer al INEM, nos en
contramos con que en 1.987 el Estado 
financiaba el 44’6% de los gastos y en 
1.992 va a financiar tan solo el 34’1%. 
Por el contrario, las cotizaciones al de
sempleo de empresas y trabajadores, 
pasaran de aportar un 55’4% hace cin
co años a financiar un 62’2% del total 
del gasto de este organismo para 1.992.

Asimismo, el número de beneficia
rios por prestaciones contributivas dis
minuye en cerca de un 37%, la cuantía 
media bajará las 81.000 pts. actuales a 
unas 68.000 pts, la cobertura del de
sempleo se reduce desde el 56% al 
45%.

Plan de Convergencia. Esta es la 
nueva palabreja significa simple y lla
namente, el empeorar la vida de los 
más humildes, trabajadores, pensionis
tas y jubilados, mujeres y jóvenes.

Habrá mayor flexibilidad laboral, 
como si con la actual no fuese suficien
te. Los sindicatos podrán defender en 
condiciones mucho más desfaborable- 
mente a los trabajadores, ya que el re 
corte del derecho de huelga en el sec
tor servicios va a ser determinante. 
Aumentarán las privatizaciones de los 
servicios públicos, y lo de la creación 
del millón de puestos de trabajo será 
un camelo como los 800.000 del pro
grama del PSOE.

LOS EXPERTOS CREEN IMPO
SIBLE CUMPLIR TODOS LOS OB
JETIVOS A LA VEZ SOBRE EL 
PLAN DE CONVERGENCIA: El 
cumplimiento holgado de las exigen

cias impuestas en Maastricht para ac
ceder a la tercera fase de la Unión 
Económica y Monetaria (moneda úni
ca a partir de 1.997) es incompatible 
con los objetivos de crecimiento de la 
economía y empleo previstos en el 
plan de convergencia elaborado por el 
Gobierno. Esta es la opinión de un 
grupo de expertos del Centro de Pre
dicción Económica, ligado a la Univer
sidad Autónoma de Madrid y otras 
instituciones privadas.

El programa aprobado por el Con
sejo de Ministros del pasado viernes fi
ja para 1.996 un objetivo de déficit pa
ra todas las Admimstraciones Públicas 
del 1% (desde el 4’4% actual), cuando 
lo acordado en Maastricht es el 3%. 
En inflacción, el programa preve un 
3%. Según CEPREDE, es imposible 
que ambas variables puedan ir acom
pañadas de un crecimiento de la eco
nomía a tasas del 3’5% y la creación de 
un millón de empleos en cinco años.

■  PRIVATIZACIONES
• • •

En este sentido pedirá honestidad 
a todas las fuerzas políticas y personas, 
que se opongan al plan de convergen
cia y para que se me entienda bien y 
clarito voy a explicarme de forma sen
cilla y concreta:

No se puede manifestar una fuerza 
política o persona en contra del plan 
de convergencia, puesto en marcha 
por el gobierno del PSOE, y luego 
cuando en un ayuntamiento nos pro
ponen la privatización de un servicio 
público, decir que sí, sin exigir cuando 
menos, que en el pliego de condicio
nes, claúsulas que no se limiten sólo a 
exigir el salario mínimo interprofesio
nal y se olviden por completo de la du
ración de los contratos de las personas 
que contratan las empresas a las que 
se les ha adjudicado el servicio.

Ejemplo: Una fuerza política o una 
persona en concreto, se muestra en 
contra del plan de convergencia, pero 
a los dos meses le ponen encima de la 
mesa la privatización de parte del ser
vicio de limpieza, y dice que esta de 
acuerdo, sin importarle un bledo qué 
salario y qué duración van a tener los 
contratos de las personas que contrate 
la empresa adjudicataria de dicho ser
vicio. Luego, esta fuerza política o per
sona se puede despachar tan a gusto 
diciendo que “para eso están los sindi
catos”.

Seamos sinceros, si estamos en 
contra el plan de convergencia - que

Joaquín  Arias Abengozar

yo lo estoy-, lo hacemos con todas las 
consecuencias; verdades a medias, no 
por favor.

PRECARIEDAD EN EL EM
PLEO Y CONFLICTIVIDAD LA
BORAL EN LOS SERVICIOS PU
BLICOS: Hay un gran debate abierto 
en cuanto a la reforma o privatización 
de los servicios públicos.

El PP y el PSOE ya se han manifes
tado a FAVOR D E LO SEGUNDO, 
acudiendo al tópico de que es más ren
table, más cómodo de gestionar y más 
económico. Se les olvida una cosa muy 
importante, y es si son de más calidad.

¿Tienen más calidad la sanidad pú
blica que la privada?. ¿Tiene más cali
dad la enseñanza pública o la priva
da?. ¿Tiene más calidad el transporte 
público o el privado?. ¿Pueden acce
der en igualdad de condiciones todos 
los ciudadanos a la adquisión de bie
nes y servicios privados?. Pero la cues
tión no está sólo ahí.

Tenemos hoy, como ejemplo, la 
huelga del sector de limpiezas, que en 
su mayoría realiza sus fundones, en 
centros públicos a través de empresas 
privadas y para quien no lo sepa, están 
reclamando un salario de 62.000 pts. 
por 40 horas de trabajo a la semana. 
¿Es ese el camino?. ¿Es para eso para 
lo que hay que privatizar los servidos 
públicos?. Para que los trabajadores 
retrocedamos 50 años atrás en nues
tras conquistas sociales.

Esto sólo puede llevar a lo ante
riormente descrito, o a que la sudedad 
por no atender a pagar 62.000 pts. 
mensuales, a que 24 colegios públicos 
en Móstoles y otros 14 en Parla lleven 
varios días sin limpiar, o que MA
DRID, BARCELONA Y SEVILLA, 
escaparates abiertos al mundo, den un 
espectáculo bochornoso en METRO, 
HOSPITALES, AEROPUERTOS Y 
SERVICIOS PUBLICOS EN GENE
RAL, en contra de la voluntad de los 
trabajadores que para nada les apete
cerá el tener que ir a la huelga, y segu
ro que la han utilizado como último re 
curso a elegir.
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Abierto el plazo de Inscripción 
en el

Carso de Tratamiento de Textos

a celebrar
del 25 de mayo al 12 de junio 
en horario de 19,30 a 22 horas

P lazas  lim itadas

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA 
DE MADRID

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES

Pta Vidria, I, Id. i  22 1 2 .  A lá  de Henales. MADRID

SECCION DE CONTRATACION

Hasta el próximo día 28 de abril y hora de las 13, pueden presen
tarse en la Sección de Contratación de este Excmo. Ayuntamiento, 
plicas para las siguientes contrataciones directas todas ellas con pre
supuesto separado y en sobre aparte.

Obras provisionales necesarias para la puesta en funcionamiento 
de la Escuela de Idiomas sita en la antigua fábrica de Harinas.

Tipo: 5.300.000 ptas.
Obras de acometida eléctrica en la Escuela Infantil Carrusel.
Tipo: 2.357.211 ptas.
Obras de acometida eléctrica en la Escuela Infantil del Distrito 

VI.
Tipo: 3.927.772 ptas.
Redacción de proyectos y memorias valoradas, y dirección de 

obras en colegios referidos al Convenio MEC/Ayuntamiento 1.992
Tipo: 3.000.000 ptas.

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 10 a 13 
horas

Alcalá de H enares a 9 de abril de 1.992

EL SECRETARIO GENERAL

LAPIDARIO
• "La Semana Santa no es sólo de vacacio

nes, sino de reflexión y participación"
Manuel Ureña, Obispo de Alcalá de Henares.

•  "La procesión del Domingo de Ramos 
ha sido un desmadre este año"

Pascual Bailón, coordinador de las cofradías de Alcalá

• "El Descubrimiento de América fue una 
gesta de Colón"

Rafael Hernández, Gonernador de Puerto Rico, tras re
cibir la medalla de la Universidad de Alcalá de Henares.

•  "Puerto Rico luchó por su idioma contra 
la política de americanización"

Rafael Hernández.

• "El español es la riqueza más importan
te que tienen España e Hispanoaméri
ca"

Antonio Buero Vallejo, en la exposición de los retratos 
de los 17 ganadores del Premio Cervantes.

•  "Ese ministro no tendrá nada mejor que 
hacer"

M aría Casado, concejala de IU en Alcalá, tras  conocer 
que el ministro de Defensa, Julián García Vargas, la ha 

acusado de incitar a la insumisión.

•  "El nuevo concejal de Deportes tiene 
una boquita que no para de pedir"

Carlos Muñoz, concejal de Urbanismo en Torrejón, refi
riéndose a Carlos Loaísa.

• "Otros años luchábamos por ascender a 
la ACB y este año tenemos que estar 
contentos por no haber descendido"

Un aficionado del Juventud Alcalá de Baloncesto

•  "Le he ofrecido a Paraíso nueve millo
nes para que siga con nosotros"

Félix Moreno, presidente del Juventud Alcalá.

• "El peor enemigo del Alcalá es el propio 
Alcalá"

Juan Clemente, entrenador de la RSD Alcalá.

•  "Hacemos lo que sabemos, que no es 
mucho"

Juan Clemente, entrenador del Alcalá, después de em
patar con el Pegaso.
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Este año, el recorrido se acortó a causa de TVE

UREÑA ABRIÓ SU PRIMERA SEMANA 
SANTA COMO PRELADO DE ALCALÁ

La climatología acompañó en el 
Domingo de Ramos con una ma
ñana espléndida y una temperatu
ra primaveral, en la que los fieles 
llenaron la iglesia Magistral Cate
dral para la tradicional repre
sentación de la llegada de Jesús 
de Nazaret a Jerusalén, al que 
acompañaron representantes de 
las nueve cofradías con sus res
pectivos estandartes. La misa fue 
emitida por la primera cadena de 
Televisión Española.

T
anto estos como el resto de 
asistentes portaban en sus ma
nos los típicos ramos del do

mingo con el que da comienzo la Se
mana Santa. La Magistral-Catedral 
se llenó de ancianos, adultos y niños 
e incluso muchas personas escucha
ron de pie el oficio religioso, regis
trándose más asistencia que el año 
pasado.

En esta ocasión el recorrido de la 
procesión, que dio comienzo a las 
diez de la mañana, siguió el períme
tro de la plaza dé los Santos Niños,

saliendo desde la fachada de la torre 
para entrar por la puerta lateral de la 
iglesia Magistral.

El acortamiento de la procesión 
con respecto al itinerario tradicional 
(salida desde el palacio episcopal) se
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debió a imperativos de Te
levisión Española, con el 
fin de poder emitir el acto 
en su totalidad en el plazo 
de hora y media, tiempo 
que se cumplió de forma 
exacta.

En esta ocasión el co
frade (del Cristo de las Pe
ñas) que representaba a 
Jesús también montó un 
asno, e iba acompañado 
por un grupo de la misma 
cofradía vestido al uso de 
los judíos de la época.

Precediendo a las co
fradías desfiló el obispo de 
Alcalá acompañado por el 
abad y el canónigo de la 
iglesia Magistral, junto a 
otros sacerdotes con los 
que después concelebró la 
misa que abría la primera 
Semana Santa presidida 
por el titular de la diócesis 
de Alcalá. Sin embargo, el 
que "Jesús" y los "hebreos" 
siguieran al obispo provocó 
que la gente se agolpara in
mediatamente tras él, ocul
tando el paso.

MISA CRISMAL

CONCELEBRACIÓN 
DE LA DIÓCESIS

Los sacerdotes de las 120 parroquias que configu
ran la diócesis de Alcalá concelebraron junto al obis
po Manuel Ureña la Misa Crismal en la iglesia Ma
gistral el pasado lunes. Después de cerca de mil años 
sin celebrarse en Alcalá, este especial acto religioso 
volvió a tener a la ciudad complutense como marco, 
al ser un oficio privativo de las sedes episcopales.

Por ello, hasta ahora y antes de la división de la 
archidiócesis de Madrid-Alcalá en tres territorios, la 
Misa Crismal se celebraba en Madrid, con carácter 
anual.

La Misa contó con una nutrida asistencia de pú
blico que llenó la iglesia Magistral Catedral. El obis
po bendijo los Santos Oleos que se utilizan en los 
bautismos de los niños, en las confirmaciones y en la 
ordenación de nuevos sacerdotes, en cuyo caso reci
ben el nombre de crisma, lo que da nombre a esta ce
lebración.

Aunque la Misa Crismal normalmente se oficia en 
Jueves Santo, en esta ocasión se celebró el lunes de
bido a las múltiples obligaciones de los sacerdotes en 
sus respectivas parroquias con motivo de la Semana 
Santa.

Después de que el obis
po y su séquito entrasen 
por la puerta lateral, las 
cofradías se acomodaron 
en el interior del presbite
rio.

En su homilía, el obis
po, con estilo vehemente y 
dicción clara y amena, glo
só la figura de Jesús, "que 
se hizo como nosotros para 
salvarnos", a la vez que 
destacó que la Semana 
Santa "no es sólo una se
mana de vacaciones, sino 
fundamentalmente de re
flexión, meditación y parti
cipación allá donde nos en
contremos en estos días."

La misa fue concelebra
da por el obispo y seis sa
cerdotes más, quienes die
ron la comunión de forma 
ordenada a todos los asis
tentes que se fueron acer
cando a ellos.

El rezo del Padrenues
tro cerró la celebración del 
Domingo de Ramos alca- 
laíno.

F.R.
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COMPLUTUM, 
DECLARADA "BIEN 

DE INTERES 
CULTURAL"

La ciudad romana de Complu- 
tum, la más importante de toda la 
Comunidad de Madrid, ha sido de
clarada recientemente "Bien de Inte
rés Cultural" con la categoría de "Zo
na Arqueológica" por el gobierno au
tonómico de Joaquín Leguina.

Con fecha 26 de octubre de 1988 
se dictó una resolución por la que se 
acordaba incoar el mencionado ex
pediente de declaración de la anti
gua Complutum, repartida en la ac
tualidad entre los municipios de Al
calá, Torres de la Alameda y Villalbi- 
11a.

La zona declarada comprende to
da la superficie del Cerro del Viso, 
lugar de emplazamiento de la anti
gua Complutum desde el siglo I a.C. 
hasta el siglo I d.C.. El asentamiento 
es una enorme fortaleza natural de 
250 metros de longitud por 150 de 
ancho, con un desnivel de más de 
200 metros con respecto al río Hena
res. En una de sus laderas aún se 
conservan importantes restos de la 
calzada romana, coincidiendo con la 
localización de importantes vestigios 
de la Edad de Hierro y de la época 
celtibérica.

PILAR RUBIALES, 
DIRECTORA DEL 
CENTRO ASESOR 

DE LA MUJER
Desde el pasado lunes, Pilar Ru

biales es la nueva directora del Cen
tro Asesor de la Mujer del Ayunta
miento de Alcalá, tras haber supera
do los exámenes celebrados el pasa
do 25 de marzo.

Rubiales, de 31 años, es licencia
da en Historia por la universidad de 
Alcalá de Henares, y fue número 
uno de su promoción, la primera de 
la universidad alcalaína.

Pilar Rubiales fue una persona 
popular como jugadora del equipo 
de baloncesto Complutense, más tar
de L’Oréal-Alcalá y finalmente 
Avon-Alcalá, en los años 1978-1981, 
equipo con el que fue internacional, 
al igual que muchas de sus compañe
ras de equipo. Profesionalmente, ha 
trabajado en el Ayuntamiento, en el 
Centro de Salud municipal. Después 
pasó al Centro Asesor de la Mujer, 
como auxiliar administrativa.

El mismo día se celebraron las 
pruebas para abogado/a del citado 
Centro. La nueva abogada del Cen
tro Asesor es María del Carmen Del
gado, administrativa de la sección de 
depositaría del Ayuntamiento de Al
calá.

La mayor, la de la 
Virgen de la Soledad

DOS MIL 
PERSONAS 

FORMAN LAS 
COFRADIAS 

ALCALAINAS
Alrededor de dos mil personas 

integran las nueve cofradías alca- 
laínas que sacan sus pasos en la 
Semana Santa. De ellas, la más nu
merosa es la de la Virgen de la So
ledad, con más de 500 miembros. 
La que tiene un menor número 
de cofrades es la del Cristo de las 
Peñas, con menos de cien perso
nas.

En la Semana Santa de 1992 se 
han producido varios cambios con 
respecto a otros años en el ámbito 
de las cofradías. Por ejemplo, diez 
romanos y un centurión acompa
ñarán al Cristo de las Peñas, que 
irán a pie, aunque en un principio 
se había comentado la posibilidad 
de que montaran a caballo, idea 
descartada en las reuniones cele
bradas por las cofradías por el pe
ligro que podían conllevar.

■  NOVEDADES

El Cristo de las Peñas estrena 
este año andas nuevas, que serán 
llevadas por doce personas, en tres 
tumos, en total treinta y seis per
sonas participarán en portar el pa
so, doce más que el año pasado.

La Virgen de la Esperanza es
trenará un nuevo palio sustentado 
por ocho varales de plata y oro. La 
Virgen de la Soledad estrenará un 
nuevo traje, y su carroza irá ilumi
nada por dos portacirios de plata y 
un nuevo escudo, de las Bernar
das, bordado en la parte trasera 
del palio.

El Cristo de la Agonía estrena
rá una nueva carroza, iluminada 
por potentes focos halógenos.

lampe
ESPECIALIDADES ALEMANAS,

TRES PISTAS DE BOLERA

DONDE PODRA DEGUSTAR

NUESTRA SELECCION 
DE CERVEZAS DE 

IMPORTACION Y NUESTRA COCINA 
ALEMANA RESERVAS DE MESA

KNEIPE, S .L  28801 Alcalá de Henares
Mayor, 45. Tel. 881 25 26 (Madrid)
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Cementerio Jardín de Alcalá de Henares

Y A  E S  U N A  R E A L I D A D  

Y A  P U E D E  S E R  P R O P IE T A R IO

Cemenerio Jardín es un lugar natural, donde encontrará calidad en las construcciones e instalaciones, eficacia en los servicios 
y sobre todo: atención y trato personalizado.
En la ribera del Henares, puente de Zulema, al pie de los pinares, hemos recuperado este paraje llenándolo de árboles, prade
ras, plantas y hasta un lago.
Cementerio Jardín, es una Empresa Mixta, con la garantía del Ayuntamiento de Alcalá de Henares y la experiencia de la ges
tión privada.

•  COMPRA EN REGIMEN DE PROPIEDAD
Mediante escritura notarial, inscrita en 
el Registro.
•  MANTENIMIENTO SIN COSTE ADICIONAL 

Un lugar vigilado, cuidado, atendido permanentemente 
y limpio

•  EDIFICIO CON TODOS LOS SERVICIOS
Capilla con asistencia religiosa, amplios velatorios, crematorio, 
aparcamientos, cafetería, etc.
•  UNIDADES DE ENTERRAMIENTO 

COMPLETAMENTE TERMINADAS
Individuales y familiares de diferentes tamaños.

DESDE 290.000 PTAS. FINANCIACIÓN INMEDIATA. BONIFICACIÓN ESPECIAL PARA RESIDENTES EN ALCALÁ

Venga a visitarnos o pídanos más información en:

C/ TINTE, n21-3QB. ALCALA DE HENARES 

Tels.: 8 8 3 1 1 5 2 /8 8 3 1 1 8 9

C E ME N T E R I O

—  i *

J A R D I N
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Pilar Naranjo propietaria de la tienda de regalos «El Desván:

los pequeños hosteleros y  comerciarl
es últimamente no les llega la cami

sa al cuerpo, ante lo que se les ha venido 
encima por parte de ese ministerio guber
namental que tanto aman, como es el de 
Economía y  Hacienda. Desde el pasado 1 
de marzo entró en vigor un nuevo decreto- 
ley que modifica las anteriores fórmulas 
para el pago del impuesto sobre los benefi
cios de los pequeños empresarios.

A partir del 20 de abril estos tendrán 
que ingresar en Hacienda el citado im
puesto con una subida que oscila entre el 
70% y el 240% sobre las cantidades que 
venían pagando hasta ahora. Este incre
mento desde el primer momento ha le
vantado ampollas entre los comerciantes, 
hosteleros y pequeños empresarios.

Como consecuencia, un grupo de in
tegrantes de la COPYME (Confedera
ción de Pequeñas y Medianas Empresas) 
se encerró hace dos semanas en el minis
terio de Hacienda para protestar por lo 
que consideran una subida "injusta y des
medida". El miércoles 1 de abril entrega
ron más de 10.000 recursos contra el 
nuevo decreto en la sede del ministerio 
de Hacienda, en la calle madrileña de 
Alcalá, a la vez que solicitaban que el

ministro Carlos Solchaga les concediese 
la entrevista pedida con antelación para 
explicarle la postura de los pequeños 
empresarios ante la legislación que ahora 
se ha aprobado.

■  PORRAZOS EN LUGAR 
DE PALABRAS

Pero en lugar de palabras los empre
sarios recibieron porrazos de las fuerzas 
antidisturbios, que fueron llamadas para 
que desalojara al grupo de manifestan
tes, quienes rondaban la veintena de per
sonas. Según cuenta Félix Moraleda, pre
sidente de la organización de COPYME 
en Torrejón de Ardoz, "a pesar de que 
éramos un grupo pequeño enviaron siete 
u ocho furgonetas de la policía; nos tra
taron a patadas, se pusieron los pasa- 
montañas y nos sacaron del ministerio a 
empujones, e incluso hirieron a un em
presario, que tuvo que ser hospitalizado."

A los manifestantes les fue requerido 
el carnet de identidad, quienes increpa
ron a los agentes con frases como "en vez 
de a nosotros castiguen a los delincuen
tes de guante blanco" y "nos tratan como 
si hubiéramos violado la ley."

La COPYME, que cuenta en estos 
momentos con más de 250 socios, ha 
convocado diversas reuniones con los 
empresarios del Corredor del Henares 
con el fin de informarles de las caracte
rísticas del nuevo impuesto, en Alcalá de 
Henares (en el Centro de Salud munici
pal) y Torrejón.

■  DOS OPCIONES 
"BASTANTE MALAS"

Para el presidente de la organización 
empresarial "hasta ahora se tenía que pa
gar a Hacienda de acuerdo al rendimien
to neto de las empresas, pero ahora se 
nos presentan dos opciones bastante ma
las como sustitución de las antiguas."

La declaración estimada se manten
drá como hasta ahora, es decir, basándo-

Los pequeños empre
sarios sufrirán un in
cremento en sus im
puestos que oscila 

entre el 70% y el 240%

se en los libros de contabilidad que cada 
empresa debe llevar, aunque para la 
COPYME "esto significa llevar una con
tabilidad mucho más estricta, como si se 
fuera una sociedad laboral o anónima, lo 
que a muchos comerciantes, hosteleros, 
etc., les obligará a contratar los servicios 
de un contable cuando hasta ahora era 
suficiente con llevar los ingresos y gastos 
de manera general."

En cuanto a la llamada declaración 
objetiva, es de carácter voluntario, aun
que una vez elegida se debe mantener 
durante tres años, la nueva reglamenta
ción establece unas cantidades a pagar 
por módulos de acuerdo a los metros 
cuadrados de local, el número de kilova- 
tios/hora consumidos y número de em
pleados que se tenga. En el sector de la 
hostelería, se tendrá en cuenta, además, 
el número de mesas existente.

Las cantidades estipuladas son dife
rentes según la categoría de los diversos 
establecimientos. "De todas maneras -
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afirma Moraleda- es totalmente injusto 
este sistema porque no se le puede apli
car una tarifa a dos bares de la misma ca
tegoría que pueden estar teniendo ingre
sos absolutamente diferentes, por razo
nes como la zona en que estén enclava
dos o simplemente el éxito del que gocen 
entre el público".

■  UNA SUBIDA DEL 240%

La fórmula ahora implantada por H a
cienda será aplicada de manera progresi
va en los diversos sectores de la empresa. 
Así, este año se aplicará a doce activida
des, generalmente relacionados con la

El sistema de módu
los simplifica el pago 
del IRPF pero no dife
rencia entre mayores 
o menores beneficios

hostelería y la alimentación, y algún otro 
como el de los taxistas. Al resto de nego
cios, como tiendas de moda, regalos,etc., 
les será aplicado el decreto a partir de 
enero de 1993.

Los pagos serán aplazados trimestral
mente, abonándose un 5% de la cantidad 
total que se haya calculado que debe pa
garse. En cuanto a lo que el empresario 
paga a Hacienda por sus trabajadores, se 
prorrateará en los cuatro trimestres del 
año..

Según los pequeños empresarios, con 
el nuevo decreto-ley los comerciantes, 
hosteleros y pequeños industriales van a 
sufrir un aumento en su gravamen del 
IRPF que irá del 70% al 240%. En Alca
lá de Henares hay alrededor de 2.500 pe
queños negocios, y cerca de 1.500 en To- 
rrejón de Ardoz, según los datos aproxi
mados que maneja la COPYME.

Pilar Naranjo, propietaria de la tien
da de regalos "El Desván", en la calle 
Alonso Martínez, opina que "solamente 
nos faltaba esta modalidad de impuesto, 
porque con los gastos de todo tipo que 
tenemos, si nos vemos obligados a ser re
caudadores del IVA para Hacienda y es
tamos expuestos a los robos y a las fluc

tuaciones del negocio, ahora nos vamos a 
ver obligados a ser contables, tengamos o 
no conocimientos exhaustivos de ello".

"Y si no, tendremos que pagar de 
acuerdo a los metros cuadrados sin tener 
en cuenta las necesidades de cada cual. 
Por ejemplo, yo tengo un almacén para 
guardar el material, cuando a otras tien
das les es suficiente con el espacio dedi
cado al público. O sea, que tendremos 
que pagar más por lo que nos es impres
cindible para trabajar", añade esta co
merciante.

■  UNA PROTESTA NATURAL

Para José Porcel, propietario con Ro
mano Picci del bar "La oveja negra", el 
cual acaban de abrir al público en la calle 
Escuelas, "hay que tener en cuenta que 
en principio la declaración es opcional, 
pero me parece coercitivo tener que re 
nunciar a realizar la declaración por mó
dulos. El decreto se ha publicado en un 
plazo muy corto, de un mes, que no ha 
dado tiempo a los empresarios a reaccio
nar ante el nuevo impuesto y poder infor
marse adecuadamente."

Porcel opina que "la modalidad de los 
módulos incita a no pagar el IVA, ya que

al no ser necesario presentar facturas, 
mucha gente va a pedir que no se le co
bre en sus compras, aunque no sea legal, 
ya que al final de año deberá pagarse 
una cantidad fija de IVA". Amedeo seña
la que "además, los gastos que se tengan 
no se podrán declarar, porque no des
gravarán, en el caso de los módulos fi
jos."

"La cuestión -señala José Porcel- es 
que se calcula que los metros cuadrados 
que se tienen dan unos beneficios al año, 
que un camarero o una máquina da unos 
beneficios anuales, y a esos beneficios se 
les aplica un porcentaje fiscal muy alto, 
cuando las ganancias pueden ser muy va
riables de un local a otro y no tener nada 
que ver con lo que se le estipula al nego
ciante por parte de Hacienda."

Mientras la Cámara de Comercio 
prepara un informe oficial sobre este im
puesto, el secretario de la delegación de 
Alcalá de Henares, José María Fontana, 
manifesta que es "natural que los empre
sarios españoles protesten, ya que en en 
pocos años han tenido que soportar un 
esfuerzo fiscal muy fuerte para ponerse 
al día con respecto a Europa, y siguen 
haciéndolo."

Félix Rodríguez

ENTRE Ijl m T Id  PARED DE HACIENDA
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Buero Vallejo y en segundo termino Luis Rosales Nicolás Sánchez Albornoz

Nunca adivinó Miguel 
de Cervantes que al
gún día iban a reunir 

en una misma sala 17 de 
sus caras. No es que el au
tor de El Quijote haya sido 
un maestro del disfraz, sino 
que, por primera vez en 
España, la Universidad de 
Alcalá de Henares ha reu
nido en una exposición los 
retratos de los 17 ganado
res del premio de literatura 
que lleva el nombre de este 
alcalaíno insigne.

La muestra recoge los 
retratos de Jorge Guillén, 
Alejo Carpentier, Dámaso 
Alonso, Jorge Luis Borges, 
Gerardo Diego, Juan Car
los Onetti, Octavio Paz, 
Luis Rosales, Rafael Al
berti, Ernesto Sábato, 
Gonzalo Torrente Balles- 
ter, Antonio Buero Valle- 
jo, Carlos Fuentes, María

Zambrano, Augusto Roa 
Bastos, Adolfo Bioy Casa
res y Francisco Ayala, to
dos realizados por pintores 
pertenecientes a las más 
importantes generaciones 
plásticas de los últimos cin
cuenta años, como José 
Moreno Villa, Alvaro Del
gado, Manuel Rivera, Al
berto Gironella, Gregorio 
Prieto o Silvina Ocampo.

Junto a los retratos, se 
podrán contemplar la Edi
ción Princeps de la Biblia 
Políglota Complutense y 
del Ingenioso Hidalgo Don 
Quijote de la Mancha.

■  MEDALLA DE LA 
UNIVERSIDAD

El jueves 9 de abril se 
celebró en el Paraninfo de 
la Universidad de Alcalá

de Henares el acto de pre
sentación de esta exposi
ción, a la que asistieron, 
entre otras personalidades, 
el presidente de la Comu
nidad de Madrid, Joaquín 
Leguina, el presidente de 
la Comisión Quinto Cente
nario, Luis Yañez, el Di
rector del Instituto Cer
vantes, Nicolás Sánchez- 
Albornoz, el Rector, Ma
nuel Gala, el alcalde de Al
calá, Florencio Campos, y 
los escritores Luis Rosales 
y Antonio Buero Vallejo.

También fue la ocasión 
para reconocer la labor de 
defensa del idioma español 
del pueblo de Puerto Rico, 
representado por su Go
bernador, Rafael Hernán
dez Colón, quien recibió la 
Medalla de la Universidad 
de Alcalá de Henares.

En su discurso, Hernán

dez Colón se mostró satis
fecho de que el español 
fuera la única lengua ofi
cial de Puerto Rico desde 
1991, si bien recalcó "el be
neficio para nuestro país 
de haber conocido tam
bién, por muestra situación 
estratégica, la cultura y el 
idioma anglosajones".

Todos los asistentes 
que intervinieron señala
ron, y para eso estaban, la 
importancia del español en 
sudamérica y Puerto Rico. 
Así, Sánchez Albornoz, di
jo que "ese galardón es 
muy merecido y beneficia a 
españoles e hispanoameri
canos".

Luis Yáñez, aprove
chando que el Pisuerga pa
sa por Valladolid, comentó 
que "me parece muy ade
cuada la concesión de este 
galardón al hacerle coinci-
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dir con la inauguración de la Expo".
Por su parte, Joaquín Leguina 

afirmó que "Madrid asume el alto 
honor de aquellos que se han mani
festado en defensa del idioma espa
ñol". El literato Buero Vallejo califi
có nuestra lengua "como la riqueza 
más importante que tenemos los paí
ses hispanoamericanos y España, y 
hay que honrarla y apoyarla".

■  «AMERICANIZACION»

Tras el acto, el Gobernador de 
Puerto Rico concedió una entrevista 
a LA CRONICA en el patio de la 
Universidad de Alcalá de Henares.

- ¿Qué significa para usted este ga
lardón?

- Es un gran orgullo que, más que 
a mí, corresponde al pueblo de Puer
to Rico, porque fue él quien luchó 
por su lengua, el español, y la mantu
vo sobre todo durante los primeros 
cincuenta años de este siglo, cuando 
se vio sometido a una política de 
americanización.

«El pueblo de Puerto 
Rico luchó por el es

pañol contra la 
americanización»

- ¿España reconoce así esta lucha?

- Sí, claro que sí, y eso me hace 
estar agradecido, porque España se 
ha tomado el trabajo de reconocer
nos la importancia de esa lucha en 
solitario. Nos sentimos apoyados.

- A pesar de todo, durante 1992 se es
tán oyendo muchas voces, tanto en Es
paña como en Hispanoamérica, contra 
la celebración del Quinto Centenario del 
Descubrimiento. ¿Usted es de los que 
piensa que fue un hecho negativo?

- No, no. Yo creo que fue un 
acontecimiento magno para la Hu
manidad, en el que se han injertado 
unas reivindicaciones que deben ser 
atendidas, pero que no deben utili
zarse para desmerecer la gesta de 
Colón, la Evangelización y coloniza
ción de unos pueblos por España,

El rector concede la medalla de la Universidad

que fue verdaderamente una hazaña 
histórica.

■  SALA 1,2,9,3

En definitiva, el acto fue una fies
ta del español -muchos asistentes de
cían castellano-, el mejor preludio de 
la "gran fiesta", la entrega del Cer
vantes a su último ganador, Francis

co Ayala, el próximo 23 de abril.
El retrato de Ayala, pintado por 

el fallecido Timoteo Pérez Rubio, 
pende en las paredes de la sala 
1,2,9,3 junto con los otros 16 galar
donados. Este recinto acogió hace 
un mes una exposición sobre el tea
tro de Federico García Lorca, en cu
ya inauguración estuvo la hermana 
del escritor de Fuentevaqueros.

A.R. Naranjo/Celia Iglesias

El gobernador de Puerto Rico, Rafael Hernández, durante su discurso
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In te n ta rá n  b a tir  el record  de reco rrido  bajo  t ie r ra

PARTIO HACIA CASABLANCA LA EXPEDICION 
DE LOS ESPELEOLOGOS ALCALAINOS

La cueva elegida, Wit Tandoum, tiene un difícil río subterráneo

Espeleólogos alcalaínos en el aeropuerto de Barajas

■  1asablanca, ciudad marroquí inmor- 
^ -'ta liza d a  por la pareja Bogart- Berg
man, es el primer punto de contacto de 
la expedición nacional de espeleólogos, 
dirigidos por los once alcalaínos del 
Grupo de Investigaciones Subterráneas 
(GIS), con el continente africano.

Una vez allí, el destino definitivo 
es Agadir, localidad que exhibe un

auténtico tesoro de la Naturaleza, 
la cueva Wit Tandoum, en cuyas 
entrañas, a estas alturas, estará su
mergida la expedición al completo, 
con espeleólogos también de Mála
ga, Burgos, La Línea de la Concep
ción y Almería.

El objetivo es batir el récord del 
continente africano en la modalidad

de recorrido subterráneo, en la ac
tualidad situado en los 18,4 km de 
la cueva argelina de Rhar Bouma 
Za. La Wit Tandoum presenta una 
dificultad añadida: hay un río subte
rráneo que recorre gran parte de la 
cavidad.

En 1990 el GIS ya intentó el ac
ceso a la caverna, sin demasiado 
éxito, según su director, Lorenzo 
Barragán: "sólo pudimos llegar a los 
diez kilómetros, por las increíbles 
crecidas del río. Esta vez, eso sí, lo 
vamos a conseguir".

A.R. Naranjo 
Foto: M A  Pozuelo

URGE POR 
TRASLADO

Vendo piso en Alcalá 
de Henares (Zona 

Centro).
4 dormitorios, salón 

comedor, baño completo, 
aseo, cocina.

De particular a 
particular.

Tel. 881 84 59

GRAN SURTIDO:
• Lámparas
• Cuadros
• Espejos
• Relojes
• Paragüeros

OFERTA
ESPECIAL

EN
MENAJE

BAZAR Y DECORACIÓN

C/ Vía Complutense, 85. Tel. 880 44 62. ALCALÁ DE HENARES 
SE ENVÍAN ENCARGOS A DOMICILIO



17 de abril de 1992 LA CRONICA del Henares

VIAJAR A LA 
EXPO CON LA 
CONCEJALIA 

DE JUVENTUD

Huelva, el parque de Doñana, la lo
calidad de Palos de la Frontera, así 
como la playa de Matalascañas. El 
precio en este caso es de 12.000 pe
setas y el plazo de inscripción se abri-

portiva "El Val", en el 
de Lucas y en el Emilio

rá el 20 de abril.

Las categorías abiertas a la com
petición son la de chupetes, benjami
nes, alevines, infantiles y fútbol sala 
femenino.

VI TORNEO DE SEMANA SANTA
La concejalía de Juventud de Al- FUTBOL "FELIPE EN TORREJON
o n  U  a n  o r a r  K /a »• o  o n o  <1 v

UN NUEVO BAR DE COPAS
De lunes  a  jueves, precios populares

De 7 de la tarde a 3 de la madrugada
Los jueves m úsica en d irecto

U n sa lu d o  de LA PANADERIA

Plaza de los Santos Niños, 7

calá de Henares ha organizado tres 
viajes a la Exposición Universal de 
Sevilla en junio, agosto y setiembre. 
El primero de ellos, para mayores de 
16 años, está programado para los 
días 12, 13 y 14 de junio, y la visita 
tanto los pabellones como los actos 
nocturnos de la Expo, así como una 
visita a la ciudad hispalense, que está 
de moda en este año emblemáticode 
1992. El precio total de esta iniciativa 
turística y cultural es de 18.500 pese
tas.

El club de fútbol Avance de Alca
lá de Henares ha organizado para es
ta Semana Santa la VI edición del 
torneo "Felipe de Lucas", en el que 
participan, además de sus equipos, 
otros de la Comunidad de Madrid co
mo son el Atlético de Madrid Chope
ra, el Rayo Vallecano, el Sporting 
Torrejón y el Club Deportivo Mos- 
cardó.

DE LUCAS La procesión del viernes Santo de 
Torrejón de Ardoz discurrirá este 
año, a partir de las ocho de la tarde, 
por la Puerta del Sol, calle Hospital, 
Virgen de Loreto, avenida de la 
Constitución, calle Enmedio y Plaza 
Mayor. El domingo de Resurrección, 
a las 12 horas de la mañana, la Vir
gen y el Cristo saldrán del mismo 
punto de partida de la procesión, la 
Puerta del Sol, para encontrarse 
frente a la gasolinera de la calle Ma-

Los otros dos viajes están previs
tos para los días 6, 7, 8 y 9 de agosto 
y 1, 2, 3 y 4 de septiembre, y en ellos 
sólo podrán participar jóvenes de 15 
a 17 años. Además de un día de es
tancia en la Expo, se visitarán, en

Asimismo, acudirán la A. D. Pan
das de Santander, la S. D. Portmany 
de Ibiza y el C. D. Azuqueca de Gua
dalajara.

Paralelamente a estas procesio
nes, en el templo parroquial se cele
braran los oficios litúrgicos tradicio
nales de Semana Santa.

drid.

Los encuentros se disputarán los 
días 16, 17, 18 y 19 en la Ciudad De-
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Un preolímpico leerá el pregón de este año

ULTIMADO EL PROGRAMA DE 
LAS FIESTAS DE SAN ISIDRO DE 1992

Entrevista con Bartolomé González, presidente del Distrito VII

Bartolomé González, a la derecha

[VI o hay duda de que una de las fiestas
^  con más tradición en Alcalá de He

nares es la que se celebra a principios de 
mayo en honor del Santo Labrador, San 
Isidro. La organización, como siempre, 
corre a cargo de la delegación del distrito 
VII, que desde las pasadas elecciones pre
side el concejal del Partido Popular Barto
lomé González.

El reto de este año es "levantar" una 
fiesta histórica, quizá la más importante 
después de las veraniegas, que en los úl
timos años había sufrido un pequeño pe
ro considerable bajón.

Para ello, la delegación del distrito 
VII ha elaborado un programa que, aun
que mantiene y fomenta las celebracio
nes y actividades típicamente populares, 
incide con especial atención en un aspec
to que a menudo se suele olvidar: la cul
tura y el abanico de posibilidades que gi
ran entorno a ella. Todo ello, desde el 14 
de mayo hasta el 17 del mismo mes.

• ¿Qué actos están ya programados 
para este año?

- Actos de todo tipo. Sin abandonar

los propiamente populares, hemos queri
do dar un toque más cultural: actuación 
de la Coral Lírica, concierto de la Joven 
Orquesta, representaciones teatrales, 
también hemos rescatado el cine para los 
niños, exposiciones de fotografía, certá
menes literarios, fotográficos y de dibu
jo...

En el plano lúdico seguiremos con las 
orquestas nocturnas en el recinto ferial, 
pasacalles, alboradas catellanas para el 
fin de semana...

• ¿La verbena seguirá en la calle Ma
nuel Azaña?

- Sí, pero luego hay muchas activida
des deportivas como la vuelta ciclista al 
distrito VII, la carrera popular nocturna, 
campeonatos deportivos como la petan- 
ca o el bolo leonés, y otros escolares de 
baloncesto, balonmano y fútbol sala, o el 
tercer torneo de fútbol San Isidro...

Aparte se volverá a repetir la concen
tración de las Casas Regionales, y, por 
primera vez, un experimento que hemos 
llamado "voleiplaya", organizado por el 
club Iplahenares en el parque O’Don
nell.

• ¿En qué consiste?

- Llevaremos los camiones de arena 
que hagan faka para practicar de un mo
do un poco original el voleibol. Es la pri
mera vez que se hace en un sitio donde 
no hay playa.

- En cuanto a conciertos, ¿qué hay 
previsto?

- Desde Zarzuela organizada por el 
grupo de Amigos de Alcalá del centro 
Castellano-Leonés, a un concierto de los 
grupos jóvenes alcalaínos en el que ac
tuarán los diez grupos que componen la 
asociación, o el concierto de la Coral en 
la plaza Luis de Antezana junto con una 
banda de música.

- ¿Quién dará el pregón?

- Prácticamente está decidido, pero 
no quiero anunciarlo por si luego no 
puede venir. Si puedo decir que será una 
persona relacionada con el mundo del 
deporte.

- ¿De Alcalá?

- No. Será un antiguo olímpico o un 
preolímpico, un personaje conocido.

- ¿Qué presupuesto tienen este años 
las fiestas de San Isidro?

- La delegación va a gastar 0 pesetas, 
porque las ferias se van a autogestionar y 
autofinanciar por sus propias activida
des, los feriantes y el programa. Hay que 
agradecer la colaboración de mucha 
gente, colegios, asociaciones, entidades 
como Cajamadrid o Ibercaja....

■  MONSEÑOR UREÑA

Por otro lado, la concejala del PP 
Rosalía Rodríguez se ha dirigido a LA 
CRONICA para protestar por la porta
da de su último número, en la que se de
cía: "Insólito. El Obispo de Alcalá se va a 
Ibiza en Semana Santa".

La concejala calificó la portada de 
"mal gusto, porque el Obispo, al que mu
cha gente quiere y respeta, se ha ido a 
Ibiza a trabajar, no de vacaciones. Segu
ro que a él también le hubiera gustado 
estar aquí más que a nadie".

Antonio R. Naranjo
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FARA DISFRUTAR  

DEL

CtNC
SESION MATINAL:

Laborables, Sábados y 
Festivos a las 12,00 h. 

Proyección de 
las películas 

"Hook" y
"Mira quién habla también"

PELICULAS PASE 1° PASE 2# PASE 3*

Sala 1: "Mira quién habla también" y 
Sala 1: "Bugay"

17,00 h. 19,50 h
22,30 h.

Sala 2: "Hook" 17,00 h. 19,50 h. 22,30 h-*

Sala 3: "B Amante" 17,00, h. 19,30 h. 22,00 h.

Sala 4: "B Cabo del Miedo" 17,00 h. 19,30 h. 22,00 h.

Sala 5: "Thelma y Louise" 17,00 h. 19,30 h. 22,00 h.

ESTAS PELICULAS ESTAN SUJETAS A CAMBIOS DE ULTIMA HORA

MIÉRCOLES DÍA DEL ESPECTADOR
P R E C I O :  L a b o r a b le s  y  F e s t iv o s :  4 5 0  P ts  

M ié r c o le s  (n o  fe s t iv o ) :  3 5 0  p ts .

Centro Comercial LA DEHESA
(junto a ALCAMPO)

LOS QUE CONOCEN EL VALOR 
DE UN LANCIA  

VAN A SORPRENDER CON SUS

LA N C IA  DEDRA

Acérquese a cualquiera de nuestros 

concesionarios para conocer los nuevos 

precios LANCIA. Compruebe nuestras 

extraordinarias condiciones de finan

ciación y valoración de su vehículo 

usado. Se va a sorprender. ¡Seguro!

87

D IT A L A U T O , S .A .
O tra. Madrid-Barcelona, km. 31,200 (esquina a calle Ávila) 

Tels. 889 72 11 - 880 04 33 - 880 04 49 
ALCALÁ DE HENARES LA N CIA  THEM  A
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EL COMITE 
ALCALAINO DE 
«LA SEDA», EN 
DESACUERDO 

CON EL COMITE 
DE BARCELONA
El comité de empresa de La Seda 

de Barcelona en la fábrica de Alcalá 
se ha mostrado en desacuerdo con 
las acciones de los trabajadores de la 
factoría barcelonesa de la firma, 
quienes impidieron la celebración de 
la junta de accionistas el pasado día 8 
de abril, cuando despojaron de sus 
pantalones al abogado Joaquín Soler 
Padró -a quien acusaban de querer 
cerrar la empresa-, comprador de la 
mayoría de las acciones a la antigua 
propietaria de la empresa, la multi
nacional germano-holandesa Akzo, y 
quien todavía no había propuesto 
una nueva junta directiva, al no ha
berse celebrado ninguna junta de ac
cionistas desde su compra.

Los trabajadores alcalaínos han 
mostrado su apoyo a la celebración 
de la citada junta, "porque es mejor 
(aduce Francisco Calles, presidente 
del comité en Alcalá), que se regule 
toda la situación en que está inmersa 
La Seda, incluida la de Soler Padró 
así como la del socio industrial pro
puesto por la Generalitat de Catalu
ña, la empresa Walong Corporation, 
de Taiwan."

La junta de accionistas se celebró 
finalmente el 9 de abril, y se eligió a 
Salvador Anglada como nuevo direc
tor. Anglada se reunió el pasado lu
nes con el viceconsejero de Industria 
de la Comunidad de Madrid, Eduar
do Días-Romón y con el consejero 
de Industria de Cataluña, Antonio 
Subirá, con el fin de discutir las nue
vas líneas a seguir de cara al relanza
miento empresarial de La Seda de 
Barcelona.

SE ALQUILA NAVE
160 m2. Luz. Fuerza y oficina. 

Polígono Camarmilla. 
Ctra. N-II, 28300

Tel. 656 35 62

EL TRIBUNAL DE 
. JUSTICIA 
SENTENCIA A 
FAVOR DEL 

AYUNTAMIENTO 
DE ALCALÁ

En la pasada comisión de Gobier
no celebrada el 7 de abril, se dio 
cuenta de una sentencia de la Sala de 
lo Contencioso Administrativo del 
Tribunal Superior de Justicia, por la 
que se desestimaba un recurso pre
sentado por el anterior gerente del 
parque de extinción de incendios de 
Alcalá de Henares contra el Ayunta
miento de la localidad.

El recurso contencioso adminis
trativo presentado por Femando 
Delgado Benavides era contra una 
resolución de la Alcaldía de Alcalá, 
con fecha 15 de octubre de 1987, por 
la que se le imponía la sanción de 
tres días de pérdida de haberes como 
autor de una falta leve por "negligen
cia en el ejercicio de las funciones".

Delgado justificó su recurso ba
sándose en que la mencionada san
ción "fue fruto de la postura de aco
samiento que mantiene con el recu
rrente -el alcalde-, por el hecho de 
oponerse con la denuncia pública a 
la anómala e irregular situación del 
parque de Bomberos".

El fallo del Tribunal Superior sen
tencia que "aunque el funcionario 
tenga un criterio distinto, es claro 
que por ello no ha de dejar de cum
plir sus obligaciones, y esto es lo úni
co que ha sido sancionado en el caso 
enjuiciado y no, como se pretende 
afirmar, la manifestación de opinio
nes".

DEBATE SOBRE LA 
SANIDAD CON LA 
DIPUTADA DE IU 

ANGELES 
MAESTRE

La semana pasada se celebró un 
debate sobre la disyuntiva entre la

sanidad pública y la privada en la pa
rroquia de San Diego, en el distrito 
VII, en el que estuvo presente la di
putada en el Congreso Angeles 
Maestre, de izquierda Unida. Maes
tre es miembro de la comisión de Sa
nidad de la Cámara Baja.

En el debate, al que asistieron al
rededor de cien personas, intervinie
ron la militante de IU Adoración Co
rral y el concejal Francisco González 
Adrada.

Los ponentes defendieron el sis
tema de sanidad pública, a la que se 
definió como "una conquista social, 
un instrumento de redistribución de 
la riqueza y una muestra de solidari
dad entre los ciudadanos."

Igualmente se analizaron los pro
blemas de la sanidad pública en Es
paña, tales como la masificación, la 
burocracia y la desorganización, las 
listas de espera y la deshumaniza
ción.

Se debatieron las propuestas en
caminadas a la privatización de par
tes de la sanidad pública y los dife
rentes sistemas de proporcionar 
atención sanitaria en los países occi
dentales.

BUENA
ACEPTACION DEL 
CLUB DE VIAJES 

DE LA CASA DE LA 
JUVENTUD

El recien creado Club de Viajes 
de la Casa de la Juventud de Alcalá 
de Henares ha demostrado gozar de 
muy buena aceptación entre la po
blación, según recoge una valoración 
de la concejalía de Juventud del 
Ayuntamiento.

Más de 50 jóvenes disfrutaron los 
pasados 28 y 29 de marzo del viaje 
realizado al Parque Natural del Ca
ñón del Río Lobos, en la provincia 
de Soria.

Algunos de los objetivos de este 
club son el fomento de la interrela- 
ción entre las personas, favorecer el 
conocimiento de medios naturales o 
urbanos distintos al que viven y que 
los viajes sean asequibles al bolsillo.
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L A  P A L E S T R A
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D E S D E  

E L  C E N T R O

Gerardo Azañedo Sanz

PREOCUPACION

EL MINISTRO
Antonio R. Naranjo

No es que me sorprendan a estas 
alturas ninguna de las múltiples 
estupideces que dicen los ministros 

de este país, me las tomo a cofia, por 
salud mental más que por pasotismo. 
Pero hay algunas que me repatean el 
hígado, y no me refiero a las ocu
rrencias del enano Solcha^a o a los 
impresentables deslices lingüísticos 
de la Rosa Conde.

Esta vez el gallifante a la idiotez 
del afio se Yo lleva el alopécico y 
bigotehitleriano Julián García Var

gas, ministro de Defensa. Pues bien, 
el caballerete, según el Efetexto, ha 
pillado un cabreo de tres pares de 
pelotas con la concejala de IU María 
Casado, a la que acusa de incitar a la 
insumisión en una carta que envió a 
los 1.800 jóvenes de Alcalá que sor
tearon el pasado tres de noviembre. 
Textualmente, el ministro se queja 
de que IU "respalde a los insumisos y 
a los que objetan".

En esta pequeña frase se resume 
una majadería galopante y una 
incultura de los derechos sublime. 

En primer lugar, ¿cómo puede ese 
señor negar eT apoyo de un partido 
político a los chavales que objetan?. 
Objetar, señor Garcíavargas, es un 
derecho reconocido al que se han 
acogido más de 70.000 españoles, 
pese a que la Prestación Social Susti
tutoria es un timo. Al molestarle el 
que IU quiera informar a los jóvenes 
alcalaínos, y españoles por extensión, 
de la posibilidad de objetar incluso 
un día antes de entrar al cuartel, re
conoce que, por usted, habría que 
encarcelarlos, y que si no lo hace es 
porque le iban a mandar a freír espá
rragos.

en segundo lugar, ¿cómo se le 
X ocurre desligitimar a una conce

jala porque muestre su respaldo a 
los insumisos?. Hasta los presos de 
ETA tienen un partido, HB, que les 
apoya en sus salvajadas, y no recuer
do que usted o alguno de sus colegas 
de gobierno haga algo por remediar
lo. Ahora, en cambio, pierde el culo 
por darle unos azotitos a M aría Ca
sado, que demuestra una sensibili
dad con los insumisos, a los que hace 
poco otro ministro comparó con los 
etarras -el muy equino De la Qua
dra-, de la que usted carece.
O i g a  así, Garcíavargas, y acabará 
> 3  con toda seguridad como su pre
decesor Narcís Serra, de segundo de 
Felipe González, un puesto que pa
rece reservado a lumbreras como us
ted.

Q
uiero nuevamente mostrar 
mi preocupación ante la si
tuación de la falta de par
ticipación e interés por lo público 

y, de verdad, que no quiero expre
sarla con pesimismo... Simplemente 
quiero expresarla, sin resentimien
to pero sí con nostalgia.

He recibido información de lo 
ocurrido en una de las facultades 
de la Universidad Autónoma, que 
pretendía abrir un espacio de dis
cusión y valoración de la famosa 
Ley Corcuera, solamente 60 alum
nos en toda la facultad se sintieron 
atraídos por tal iniciativa, que, ade
más, era propiciada por una asocia
ción de Estudiantes. Seguro que 
después de las discusión se preten
dería algún tipo de manifestación o 
exaltación externa, pero eso sería 
otro cantar y cada estudiante elegi
ría.

Lo que me preocupa es que en 
la universidad, desde mi perspecti
va, además de ser un centro de for
mación e investigación, debe reinar 
un espíritu crítico y, sin embargo, la 
veo dormida, desinformada, desin
teresada e incluso me atrevería a 
decir sin espíritu de conquista.

Ante esta afirmación que no 
puedo generalizar, mis preguntas 
son: ¿Una vez terminada la carrera 
cómo van a actuar? ¿Cómo van a 
influir en la sociedad? ¿Cómo van 
a devolver a la sociedad lo que es
ta, viene haciendo por ellos? Cómo 
van a hacer que evolucione esta so
ciedad si, cuando están creando, se 
olvidan del espíritu crítico y rebel
de que siempre ha distinguido a la 
juventud y más si esta es universita
ria.

Es bien cierto que los grupos

políticos tendrán que hacer un es
fuerzo importante para atraerse a 
la juventud, que casi no ha conoci
do otra época, en la que el silencio 
era la base del sistema, y a veces 
creen que es un sueño de los mayo
res, algún tiempo pasado, llegando 
a pensar que siempre ha sido así, 
como ellos lo viven, y que ello es ir
reversible.

Debemos dar más explicaciones, 
hablar con sinceridad y verdad; di
sentir, dialogar, enfrentar opinio
nes, y no podemos encogemos de 
hombros, y decir "las cosas son así y 
no se pueden cambiar". Efectiva
mente las cosas son así, y así han de 
quedar si están bien, pero al menos 
intentemos comprobarlo, y no 
aceptar todo porque lo dicen otros, 
esto no es aceptable ya que estaría
mos antes una sociedad secuestra
da por los voceros de turno.

¡Cómo me gustaría llegar a 
vuestro corazón joven, y deciros 
que hay que luchar! No se puede 
ser conformista, no sólo existe lo 
material, también están y viven en
tre nosotros la vocación, el estilo, 
la honorabilidad, el respeto y sobre 
todo, valores de muchos de nues
tros mayores, que lucharon e inclu
so mal vivieron por defender unos 
ideales en tiempos que era difícil 
hacerlo. Ahora también hay que 
seguir y coger el relevo según nos 
marcan los tiempos pero cogerle, si 
no queremos ser una sociedad de
cadente aceptando que unos cuan
tos, que han llegado al poder, 
amordacen la libertad de expresión 
de sus compatriotas convirtiéndo
les en servidores, como nos advier
te F. Mayor Zaragoza en "Mañana 
ya será tarde".
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María Casado sólo envió una carta de 
apoyo a los 1.800 quintos del 92

EL MINISTRO DE DEFENSA 
LE ACUSA DE INCITAR 

A LA INSUMISION

María Casado, a la derecha

El ministro de Defensa, 
Julián García Vargas, ha 
acusado a una concejala de 
IU en Alcalá de Henares, 
María Casado, de incitar a 
la insumisión a los jóvenes 
de este municipio. El minis
tro ha mostrado una carta a 
la Comisión de Defensa del 
Congreso, firmada por una 
concejala de la que no quiso 
decir nombre, aunque final
mente LA CRONICA pudo 
saber que se trataba de la 
joven María Casado, en la 
que se decía que "IU de A l
calá no apoya la ‘mili’ obli
gatoria y muestra su apoyo a 
los jóvenes insumisos o que 
objetan".

Hasta el momento se 
desconoce la intención de 
García Vargas con respecto 
a la concejala, si bien en 
principio no parece prob
able que el incidente no pa
se de un simple aviso del 
ministro.

De todas formas, María 
Casado no se muestra preo

cupada, aunque, eso sí, un 
poco sorprendida por la ac
tuación de García Vargas, 
de quien dice que "será que 
no tiene cosas más impor
tantes que hacer".

El texto de la carta, que 
recibieron los 1.800 alcalaí- 
nos que sortearon destino el 
pasado 3 de noviembre, se
gún la concejala, "no incita a 
la insumisión, no porque no 
creamos que sea acertada, 
porque nos gustaría que no 
estuviera penada. Esa carta 
informaba a los reclutas de 
la posibilidad de objetar, 
además de garantizarles 
nuestra ayuda en todo mo
mento".

"La insumisión es una 
decisión personal y muy va
liente, que nosotros no inci
tamos porque significa ir a 
la cárcel, pero sí que tiene 
nuestro apoyo en todos los 
terrenos", concluyó la con
cejala de I.U..

Antonio R. Naranjo

Teatro Salón 
Cervantes
A lC Al A l X Hl NARIS

19, DOMINGO, 19 h.

CORAL URICA COMPLUTENSE 
Y ORQUESTA URICA DE MADRID

Dirección musical: Angel Manzanal
CON

Aurora Blanco, Pepa Martínez, Petri Sanz, 
Fernando Calleja, Carlos Otal, Julián Cacheiro

Obras de:
CHUECA, BRETON, FERNANDEZ CABALLERO, 

MORENO T0RR0BA, SERRANO, ARRIETA

PRECIOS: de 700, 600 y 400 ptas.
Con la colaboración de la RED DE TEATROS 

DE LA COMUNIDAD DE MADRID

P R Ó X IM A M E N T E

21, MARTES, 21 horas

ORQUESTA DEL CONSERVATORIO 
DE VALENCIA

Dirección:
Roberto Forés Asensi

Programa
Los Maestros Cantores de Nuremberg.... R. Wagner 

Concierto para violín y orquesta Op. 35 P. Tschaikowsky

II Parte
Sinfonía n9 8 en Si menor incompleta... P. Schubert

PRECIOS: 1 .000 . 8 0 0  y  6 0 0  p ta s .

C o n  la  c o la b o r a c ió n  d e l p r o g r a m a  
EXTENSION TERRITORIAL M A D R ID  92 

DE LA  C O M U N ID A D  DE M A D R ID



No confíe en la rebajas de precios, las im itaciones y los regalos...
En Torrevieja busque Calidad, Rentabilidad, Confort, Situación, Justo Precio y Seguridad.

B R IS A S  INTERNACIONAL,leofa:
Estudios,

Apartamentos en Ia línea, 

Bungalows, 

Chalets con Jardín, 

Locales Comerciales.

1 - 2 y 3 Dormitorios.
Villas CRISTINA

BRISAS
INTERNACIONAL

Infórm ese en cualquiera de nuestras oficinas:___________

A L C A L A  D E  H E N A R E S
Calle Manuel Merino, 15. Tel. 882 02 94 >

MADRID
C alle  Jaco m etrezo , 15. Tel. 559  49 54
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C O M U N ID A D E S

r u v M f i f  5 .  « • Información en la propia i

• Pisos de 2, 3 y  4 dormitorios

• Apartamentos de 60 a 80 m2

• Duplex de 216 a 256 m2

• Chalets de 253 m2 construidos 
con 200 de parcela

• Zonas ajardinadas con piscina

• Locales y oficinas
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Capítulo 18 Memorias Alcalaínas de José Calleja
ANOS 40

LA ALCALA QUE YO CONOCI
EL POLVORIN MILITAR. EL FUTBOL EN SERIO

Después de lo ocurri
do con el Palacio 
Arzobispal, quemán

dose parte de él que se uti
lizaba como Archivo Ge
neral de la Administración, 
sucedió otro hecho grave y 
lamentable en Alcalá de 
Henares como fue la ex
plosión del Polvorín que 
estaba situado más allá del 
Puente de Zulema.

Se han dado muchas 
versiones sobre lo sucedi
do, una de ellas la dio Fer
nando Nacarino el 6 de 
marzo en este propio se
manario, LA CRONICA 
DEL HENARES, señalan
do como posible causa de 
esta explosión que los ful
minantes de los explosivos

en esa época, no eran de 
una muy buena calidad y 
que tendían a encederse 
solo con el paso del tiem
po. En este polvorín militar 
había un destacamento que 
salvaguardaba armas y mu
niciones (balas, granadas, 
etcétera). Alcalá de Hena
res se quedó sin luz por es
te hecho, y como producto 
de esta explosión se produ
jo un impresionante es
truendo por toda la ciudad. 
La gente salió despavorida 
a las calles en busca de un 
refugio, la histeria fue co
lectiva, parecía como si hu
biera habido un terremoto, 
incluso algunos cristales se 
llegaron a romper.

Los heridos fueron tras

ladados al Teatro Salón 
Cervantes que se utilizó 
como un hospital, ya que 
allí había un grupo elec
trógeno que facilitaba luz, 
no como en la demás parte 
de Alcalá que estaba a os
curas. Cuando tuvo lugar la 
explosión, yo estaba visi
tando a un gran amigo mío, 
el cirujano Don Juan José 
Gómez Sigler. Cuando iba 
a entrar noté un gran tem
blor y un estruendoso rui
do. A mi hermana Paz le 
pilló haciendo rosquillas 
para un bautizo. Creo re
cordar que era por sep
tiembre y sobre las siete de 
la tarde.

Alcalá estaba revolucio
nada y nosotros tuvimos

que cancelar la sesión de 
cine, gracias a Dios al si
guiente día todo volvió a la 
calma y se prepararon los 
entierros. Me parece que 
murió una familia entera 
que vivía cerca del Puente 
de Zulema.

Mi padre había compra
do una posada que estaba 
situada en la Plaza de Cer
vantes y allí dimos cobijo a 
personas que se quedaron 
sin casa, por unos días.

■  PUENTE ZULEMA

El Puente Zulema que
dó casi en su totalidad des
truido, por este hecho se 
quedó incomunicada la

Aspecto del Puente Zulema después de la explosión
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Estado en el que se  encontraba el Puente Zulema antes de la explosión

gente que vivía por esa 
zona, aunque era muy po
ca, pero' lo más lamentable 
es que los pueblos que es
taban más allá del Gurugú, 
como Torres de la Alame
da, Los Hueros, etc. Si 
querían venir a Alcalá de 
Henares tenía que rodear 
por Torrejón.

Luego unos pontoneros 
se encargaron de hacer un 
puente provisional, hasta 
que se hizo el actual que 
según mi discreta opinión 
es realmente feo. Cañave
ral que fue defensa del pri
mer equipo federado del 
Alcalá intervino en la re
construcción del nuevo

Puente de Zulema, puesto 
que ejercía la profesión de 
aparejador.

■  EN EL EQUIPO 
«GRANDE»

El campo viejo del Al
calá quedó totalmente des
truido por la Guerra Civil y 
por ese motivo hubo que 
entrenar y jugar en un 
campo que se idearon en la 
Plaza del Parque O’donell 
hasta que reconstruyera 
otra vez el campo viejo de 
fútbol. En ese «extraño» 
campo no existían ni gra
das ni vestuarios, sólo 

quedaba separado el 
campo de lo demás por 
una fila de árboles. Al no 
existir vestuarios, los juga
dores tenían que irse vesti
dos desde su propia casa 
hasta llegar al Parque. Yo 
personalmente nunca tuve 
el «honor» de jugar en este 
improvisado campo. El 
único sitio donde jugaba 
por aquel entonces era el 
patio de la Universidad.

Se tardó bastante en or
ganizar el fútbol se organi
zase y en que se crearan las

federaciones territoriales. 
Cuando se formó la de

Castilla a la Real Socie
dad Deportiva Alcalá le 
asignaron la Primera Re
gional de Madrid, que ac
tualmente podía ser como 
una Segunda División. An
tes de que se federase el 
primer equipo, los jugado
res jugaban simplemente 
para entrenarse sin que 
existiesen, por tanto, com
peticiones oficiales.

Concluida mi edad co
mo juvenil, pasé por fin al 
primer equipo de la forma 
tan rara y extraña como lo 
hice cuando era apenas un 
crío, según relaté en su 
momento en LA CRONI
CA me escogieron de entre 
el público ya que les falta
ba un jugador y, a partir de 
ese momento, ya entrené y 
jugué con la plantilla gran
de.

Por aquel entonces el 
Alcalá tuvo al mejor presi
dente y al mejor secretario 
que ha tenido en toda su 
historia, según mi parecer, 
que fueron Alfonso Revi
lla, presidente, y Francisco 
Santamaría, secretario.

Uno de los equipos del Alcalá de la posguerra
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Francisco Santamaría era director 
de Correos y Alfonso Revilla tenía 
un almacén de coloniales, donde ha
bía productos alimentarios como son 
las judias, garbanzos, bacalao, lente
jas, etcétera.

■  UN GRAN CAMBIO

El hecho de jugar en el Alcalá no 
cambió para nada mi vida, yo lo úni
co que quería era jugar al fútbol y el 
Alcalá fue mi primer equipo. Lo que 
sí supuso un gran cambio fue el he-

Aspecto actual del Puente de Zulema

cho de pasar de jugar en un campo 
sin árbitros, Unieres, ni porterías, ni 
balón reglamentario y sin botas a ju
gar con todos estos elementos que 
sin duda son necesarios e imprescin
dibles para la práctica del fútbol.

Carlos Sánchez, «Catete», el en
trenador, me puso de defensa, como 
lateral derecho, llevando el «2» a la 
espalda. En el bando izquierdo juga
ba mi gran amigo Ismael Valle, que 
actualmente tiene una tienda de co
mestibles en la calle Mayor. Más tar
de jugó en el Alcalá su hermano, Jo
sé María.

Con el paso de los partidos y del 
tiempo, «Catete» me puso de defen
sa central, por lo que mi principal 
misión era vigilar al delantero centro 
del equipo contrario, que no tenía la 
misma figura atlética que los actua
les, es decir altos, fuertes y que van 
muy bien de cabeza.

Poco a poco empezamos a cam
biar un poco de sistema de juego, ha
ciéndolo algo más sofisticado que el 
simple pelotazo, aunque todavía te
níamos la máxima de "cuanto más 
fuerte mejor" y nosotros, como de
fensas, nuestro lema era el de alejar 
el peligro cuanto antes.

En esta época, el Alcalá no se po
día quejar, ya que casi siempre que
dábamos los primeros y ganábamos 
muchos partidos, casi todos por go
leada. Incluso llegamos a marcar on
ce goles en un sólo partido y la gente 
estaba tan acostumbrada a ello que 
cuando ganábamos por «sólo» cinco, 
se enfadaban con nosotros.

Cuando subimos a Tercera Divi
sión ya tuvimos que viajar por toda 
España y jugar contra equipos como 
el Rochapeano de Pamplona, el Dis
cóbolo de Zaragoza, el Alcoyano, 
con el Imperial de Murcia, el Alavés, 
la Ferroviaria de Madrid, etc.

Jo sé  Calleja el cuarto por abajo Fin del capítulo 18



UN CENTRO 
RODEADO DE 

CLIENTES

POR SU CONCEPCION Locales de todos los tamaños
equipados para que su negocio 
empiece a funcionar.

Construcciones Tulima, S.A. 
Montera, 48-2 - deha. 28013 Madrid 
Teléfono: (91) 531 54 90 
V en el propio Centro:
Paseo de Los Pinos, 2 bis 
Alcalá de Henares 
Teléfono: (91) 883 11 17

C E N T R O

POR SU UBICACION En una zona superpoblada.

Si estás dudando donde ubicar tu negocio.
Llámanos:



C Angel Martin Puebla, n. 28 

(junio a la antigua cárcel de mujeres) 

Tels.: 22 S3 72 23 13 94

Nuestras
promociones
destacadas
son:

--------------- ^ ---
Viviendas, Jardines y Comercios.

EN GUADALAJARA
Centro Residencial y Comercial

Residencial Pastrana
\  I l A I. A L> t  H E N A R E S

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial

EN GUADALAJARA
C/ Angel Martín Puebla, n.° 28 Chalets
(junto a la antigua cárcel de mujeres)
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94 *

i



C Angel Martin Puebla, n. 28 

(junto a la antigua cartel de mujere»| 

Tels.: 22 53 72 23 13 94

Hoy
La Vaguada:

No lo dude más 

Disponemos del mayor Centro 

Comercial con todo lo necesario

para su actividad * 

y viviendas

desde 1 hasta 5 dormitorios.

Y todo esto con grandes 

facilidades de pago en el centro 

de Guadalajara.

Acérquese a comprobar cómo 

avanzan las obras al 

ritmo previsto.

El Piso Piloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo.
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El próximo agosto

T R E S  A L C A L A IN O S  R E C O R R E R A N  

E L  G R A N D E  Y  P R O F U N D O  S A H A R A

Integrantes del viaje con varios nativos

—— —  «44N M 8A  A&t&UAbA .
. .  , |  . ------ Pista .
Mapa del trayecto

V W  K - tf iL V )  K t r i  b o a to M k o .

Los alcalaínos Julia Esteban, 
Luis de Santos y Alfonso Gar- 
cés están dispuestos a repetir 

este año la ruta transahariana que 
recorrieron el verano pasado, desde 
Ceuta hasta las cercanías de la fron
tera de Mali, y cruzando el Trópico 
de Cáncer.

El objetivo de la expedición es 
atravesar el desierto del Tanezrouf, 
al sur del gran desierto del Sáhara, 
con el fin de documentar las dos 
principales rutas que lo recorren 
(una es de asfalto en mal estado y la 
otra por la llanura de arena) y con
seguir culminar una conexión entre 
ambas que obvie el paso por Mali, 
ante la problemática situación polí
tica que se vive en este país.

■  OCHO PERSONAS

Este año el grupo se aumentará 
hasta ocho personas y los medios de 
transporte serán dos vehículos to- 
doterreno, un Nissan Patro y un 
Land Rover. El viaje se realizará en 
agosto porque los expedicionarios 
consideran que "la esencia del de
sierto se vive en el periodo estival", 
a pesar de que se alcancen tempe
raturas superiores a los 60 grados 
centígrados.

El coste de la travesía depende
rá de las subvenciones o patrocinios 
que se encuentren, las cuales toda
vía se están tramitando, aparte de la 
financiación que aporten los pro
pios viajeros.

Félix Rodríguez

SE  ALQUILA  
Nave de 110 m2 en Barrio 

Venecia (Alcalá de Henares)

100.000 -+  IVA.
Tel. Horas comercio: 

882 26 65
Tel. a partir 9,30 noches: 

880 34 41
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En el Teatro Salón Cervantes

GRAN GALA DE ZARZUELA
/ próximo domingo se celebrará en el 
Teatro Salón Cervantes, a las 19 ho

ras, una gran gala de zarzuela con la Coral 
Lírica Complutense y  la Orquesta Lírica 
de Madrid, en la que dos tenores, una so
prano y  un barítono interpretarán bajo la 
dirección de Angel M anzanal zarzuelas de 
Chueca, Bretón, Moreno Torroba y  otros 
en versiones de concierto.

La Coral cantará fragmentos de 
obras conocidas como "La verbena 
de la paloma", "Luisa Fernanda", "La 
alegría de la huerta" o "Marina".

La Coral Lírica Complutense se 
fundó en 1988 por un reducido gru
po de aficionados entusiastas de la 
música coral, tanto ópera como zar
zuela. En la actualidad cuenta con 
un número aproximado de sesenta 
socios y un plantel de solistas de re
conocido prestigio.

La Coral, que ha ofrecido una 
gran cantidad de conciertos en diver
sas ciudades españolas con una exce

lente respuesta del público y de la 
crítica están preparando nuevos 
conciertos.

■  D IR EC TO R  M U SIC A L

El director musical de la Coral (su 
presidente es Fernando Calleja) es 
Angel Manzanal, titulado superior 
por el Real Conservatorio de Música 
de Madrid. Ha ejercido profesional
mente desde 1972, en Alcalá, donde 
ha sido, entre otras actividades, pro
fesor y coordinador de la Escuela de 
Música de las Juventudes Musicales. 
Manzanal ha participado en un grn 
número de cursos de especialización 
y en 1991 se incorporó a la Coral Lí
rica Complutense como director de 
la misma, compaginando la dirección 
con la labor docente

Félix Rodríguez

El martes 21

WAGNER, 
TCHAIKOVSKI 
Y SCHUBERT

La Orquesta del Conservatorio 
Superior de Música de Valencia in
terpretará en el Teatro Salón Cer
vantes obras de Wagner, Tchaikovski 
y Schubert el próximo martes 21, a 
las 21 horas.

La Orquesta fue creada en 1936, 
y desde entonces ha realizado una 
importante labor de divulgación mu
sical, y ha hecho giras por Italia, Ru
mania. Además ha participado en 
grandes e importantes festivales in
ternacionales.

Las obras que interpretará la O r
questa son "Los maestros cantores 
de Nüremberg", de Richard Wagner, 
y el "Concierto para violín y orques
ta", de Piotr Tchaikovski, en la pri
mera parte.

En la segunda, se ofrecerá la 
"Sinfonía número 8 en Si menor" de 
Franz Schubert.

P A P E L E R Í A  «GUTEMBERG» L I B R E R Í A

• COPISTERÍA • MATERIAL DE DIBUJO TÉCNICO Y OFICINA
rembrandt (Alores 
al óleo extratíim»

CONSUMIBLES 
PARA 

PLOTTER 
DISTRIBUIDOR 
MECANORMA 

MESAS DE 
DIBUJO

MATERIALES AUXILIARES
• Blocks Rembrandt para acuarelas
• Pinceles
• Paletas
• Caballetes para acuarelas
• Barniz para acuarelas
• Pasteles

cajas de pinturas

ENTREGANDO ESTE ANUNCIO SE LE REGALARÁ 
UN ESTILOGRAFO EN LA COMPRA REALIZADA

C/ Cruz de Guadalajara s/n. Tel. 882 07 57. ALCALÁ DE HENARES
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En el colegio Vicente Aleixandre

GRAN EXITO DE LAS 
JORNADAS CULTURALES

El taller de ajedrez

1̂  / colegio público Vicente Aleixan- 
■*-^dre de Torrejón de Ardoz celebró 
durante la pasada semana las primeras 
jomadas culturales que organiza, en la 
que participaron alrededor de 1.500 
alumnos, con edades comprendidas en
tre los 4 y  16 años.

Los profesores de este colegio, 
el mayor del municipio, no ya sólo 
por su extensión, sino también por 
el número de escolares, decidieron 
a prinicipios de curso, tal como de
claró a este semanario su director, 
Carmelo Ruiz, aprovechar los tres 
días que preceden a las vacaciones 
de Semana Santa y programar unas 
completas jornadas culturales.

■  UN REPLETO PROGRAMA

El programa de actos ha estado 
compuesto por una gran número 
de talleres, diferentes todos ellos, 
que se especializaron en materias 
como ajedrez, prensa, radio, alfa
rería, química o cine, entre otros.

La mayoría de los talleres fue
ron impartidos por el profesorado, 
aunque hubo excepciones, pues el 
curso de educación vial contó con 
la colaboración de Protección Civil 
en Torrejón.

■  ACTUACIONES MUSICALES

Aparte de los cursos, se adecuó 
una gran sala para las actuaciones 
musicales, donde los escolares es
tuvieron varias horas bailando los 
ritmos más actuales. Esta fue una 
de las actividades más divertidas y 
de mayor aceptación.

El director del colegio manifes
tó que "es sorprendente que ha
biendo sido la primera vez que ce
lebramos estas jornadas culturales 
hayan resultado tan bien. Ha su
puesto un gran esfuerzo, pero es
tamos satisfechos con la buena 
aceptación que ha tenido entre los 
chicos, profesores y padres".

C.I.

Incierto futuro

CAMPO DE 
FUTBOL «SAN 

ISIDRO»
El campo de fútbol San Isidro de 

Torrejón de Ardoz vive un futuro in
cierto ante la paralización, desde ha
ce dos años, de las obras del aparca
miento que se había previsto cons
truir debajo de él.

Este hecho lo confirmó reciente
mente el concejal de Urbanismo, 
Carlos Muñoz, en el transcurso de 
una rueda de prensa, para presentar 
el nuevo polideportivo que se levan
tará en el barrio de Las Fronteras, 
que contó además con la presencia 
del actual edil de Deportes, Carlos 
Loa isa.

Ambos concejales hicieron un re
paso del estado en la que se encuen
tran ciertas instalaciones deportivas.

Sobre la piscina de olas, Muñoz 
confirmó que a mediados del mes de 
junio ya podría utilizarse. "En estos 
momentos -dijo- se están construyen
do los vestuarios y dentro de poco 
tiempo celebraremos su inauguración 
oficial".

También se refirió al estado actual 
del conflictivo velódromo. A este res
pecto comentó que "hemos rescatado 
la obra", además de insistir en que 
Torrejón contaría con este complejo 
deportivo, algo muy importante para 
una ciudad en la que el ciclismo es 
una de las especialidades de mayor 
raigambre.

Muñoz declaró en relación a las 
protestas que se han vertido sobre las 
escasas dimensiones del pabellón 
Joaquín Blume cuando se celebran 
importantes competiciones que "so
mos conscientes de que es un proble
ma que hay que solucionar. En pri
mer lugar, hemos decidido una am
pliación de gradas de cara a la copa 
de fútbol sala, y en segundo lugar, el 
concejal de Deportes ha pedido que 
se estructure un pabellón".

La disyuntiva con la que se en
cuentran ahora mismo, tal como ase
guró Muñoz, es optar por construir 
un nuevo pabellón o adecuar el que 
ya existe.
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Fernando Sabido, concejal de Medio Ambiente

«EN TORREJON DE ARDOZ HAY CERCA DE 
VEINTICINCO EMPRESAS CONTAMINANTES»

Fernando Sabido, concejal de Medio Ambiente

1 área de M edio Am biente de Torre- 
■* -^jón  de Ardoz, cuyo máximo responsa
ble es el concejal de IU  Femando Sabido, 
en los últimos meses se ha convertido en 
protagonista por los proyectos que se han 
aprobado, tal es el caso del primer centro 
de recepción de residuos de España, des
pertando del olvido al que estuvo som eti
do durante una larga temporada, después 
de la celebración de las elecciones m unici
pales en mayo de 1991 y  anteriormente 
con el que fuera edil de esta concejalía, 
Luis Ceres, quien realizó una gestión que 
no satisfizo a nadie.

Una de las últimas iniciativas en la 
política medioambiental de este mu
nicipio ha sido la organización de 
unas jornadas de trabajo en las que 
participan los responsables de este 
área en los Ayuntamientos de los 
pueblos que conforman la comarca 
del Henares.

La primera tuvo lugar hace dos 
semanas y contó con la presencia de 
los concejales de Alcalá de Henares, 
Arganda del Rey, Villalbilla, Mejora
da del Campo y Torrejón, además de 
la asistencia de representantes de la 
Agencia de Medio Ambiente (AMA) 
de la CAM. Esta primera toma de 
contacto, en la que se trataron los 
principales problemas de cada muni
cipio, en la mayoría de los casos co
munes a todos, se repetirá a partir de 
ahora con carácter mensual.

Según declaró a LA CRONICA 
Fernando Sabido, Torrejón sufre es
pecialmente los vertidos de residuos 
sólidos urbanos y los inertes. Los pri
meros se están llevando al vertedero 
de Alcalá de Henares, cuando antes 
se trasladaba hasta Mejorada del 
Campo. Esta modificación ha su
puesto para el municipio 3.000.000 
de pesetas más al mes. "Los escom
bros -dijo Sabido- son también otros 
de nuestros grandes problemas, debi
do a la gran cantidad de obras que se 
realizan, para lo cual hay que hacer 
vertederos mancomunados".

Además, hizo referencia a los re
siduos que generan los cientos de in
dustrias en la ciudad, de las que cerca

de 25 son potencialmente contami
nantes, y al uso "indiscriminado" de 
graveras, que ha prococado la apari
ción en el paisaje de espacios vacíos 
que carecen de algún uso.

También, insistió en la importan
cia del reciclado do los residuos, para 
lo que ya se ha dado el primer paso 
en el municipio con la cesión de sue
lo a la CAM a fin de levantar lo que 
será el centro de recepción de basu
ras como papel, vidrio o cartón.

A este respecto declaró que "va
mos a empezar campañas en colegios 
e institutos para concienciar a la po
blación de la necesidad de reciclar 
aquellos materiales que puedan ser
lo". Una campaña novedosa será la 
que se celebrará en el mes de mayo 
en dos colegios con el objetivo de re- 
ciclar los envases tetrapack que se 
generan en Torrejón.

Junto a ésto, el Ayuntamiento 
mantiene conversaciones con la em
presa Carpa para la retirada de todo 
el cartón y el papel, lo que se realiza
rá siempre y cuando se apruebe una 
partida presupuestaria para la com

pra de contendores metálicos, cuyo 
precio aproximado es 70.000 pesetas.

"Es muy importante y necesario la 
compra de estos contenedores, pues 
aquellos que tenemos destinados a la 
recogida de basuras se nos llenan en
seguida con el cartón y papel".

Sobre el funcionamiento de los 
contenedores para el vidrio, Sabido 
comentó que en 1991 en Torrejón, 
donde se cuenta con 32 puntos de 
asentamiento, se han recogido 
50.730 kilos de vidrio, lo que equiva
le a una media por habitante de 
0,634kilos. No obstante, según decla
ró el concejal, "se espera llegar a l ó  
1,3, por medio de las campañas de 
concienciación, media que se tiene 
en Europa".

Finalmente se refirió a la retirada 
de un elemento tan contaminante 
como pueden llegar a ser las pilas. 
Para tal fin, la Agencia de Medio 
Ambiente ha prometido financiar 
una treintena de contenedores en 
Torrejón, que se instalarán en luga
res de fácil acceso.

Celia Iglesias
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EL IN I Mito «A,

Este fue el recibimiento que dieron integrantes de la Marcha Verde a jugadores y técnicos del Juventud Alcalá

Difícil se le puso los play off al Juventud Alcalá con la 
derrota en casa ante el Melilla en el primer partido

La labor de Howard Wood resultó ser determ inante en 
este  play off para conseguir la perm anencia
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DE
PASION

El primer problema que tuvo el club com plutense fue el 
fichaje de David Cooke que resultó ser un fiasco

Rodrigo se  reencontró con el baloncesto y tuvo que 
sufrir m ucho para cumplir el objetivo de la permanencia

Paraíso fue el jugador m ás regular del Juventud Alcalá y 
posiblem ente el próximo año  juegue en el Barcelona

La lucha y el coraje fueron las características de este 
joven equipo dirigido por Luis Angel Rodrigo

Reportaje Gráfico de Gonzalo de la Vega y Antonio R. Naranjo
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FUTBOL
Alcobendas 1 Aranjuez 1 
Moscardó 3 Carabanchel 1 
Vicálvaro 2 Parla 2 
Rayo Vallecano 2 TORREJÓN 2 
Fuenlabrada 1 Móstoles 0 
Navalcamero 1 Real Madrid 1 
ALCALA 2 Pegaso 2 
Majadahonda 1 SAN FERNANDO 0 
Valdemoro 1 S.S. Reyes 4 
Las Rozas 2 Villaverde 1

EQUIPO
1 Real Madrid
2 Aranjuez
3 Móstoles
4 ALCALA
5 R. Majadahonda
6 Villaverde
7 TORREJON
8 Moscardó
9 Fuenlabrada
10 SAN FERNANDO
11 Carabanchel
12 Vicálvaro
13 Rayo Vallecano
14 Pegaso
15 Parla
16 Las Rozas
17 S.S. Reyes
18 Alcobendas
19 Navalcamero
20 Valdemoro

PUN TO S

46
43
42
41
39
37
35
34
34
31
31
29
29
29
29
27
27
23
23
11

BALONMANO

Xerox Arrate 21 Valladolid 29 
Conquense 22 J. ALCALA 28 
Maristas 31 Cadagua 31 
GUADALAJARA 19 H. Alacant 19

EQ U IPO PUN TO S

1 Maristas 17
2 Valladolid 16
3 Gáldar 13
4 J. ALCALA 12
5 H. Alacant 10
6 Conquense 9
7 GUADALAJARA 8
8 Xerox Arrate 3

BALONCESTO

Juventud Alcalá 78 Melilla 82 
Juventud Alcalá 101 melilla 87

Melilla 93 J. ALCALA 101 
Melilla 81J. ALCALA 88

PLAY OFF 
POR LA 

PERMANENCIA 
AL MEJOR DE 

5 PARTIDOS

MEMORIA DE CALIDADES
Los metros cuadrados construidos oscilan entre 130 y 190 m2, 
aparte zonas verdes.
Tienen DOS BAÑOS 
Aticos con amplias terrazas 
Salón comedor entre 35 y 55 m2
Portal de entrada al edificio de gran diseño en mármol de varios 
colores y adaptado a minusválidos al igual que el ascensor

Polígono EL JUNCAL Y EL ARROPE entre lar Avdas. 
de la Constitución y la Avda. de Madrid. 
Estimamos que el piso piloto estará abierto 
el 1 de marzo para visitas y venta.

INFORMACION Y VENTA: T el. 671 48  80
(En el próximo número seguiremos Informando más detalles d e , estas JOYAS DE PISOS)

EN TORREJON DE ARDOZ (Polígono El Juncal y El Arrope)

Esto que Vd. ve  son... P I S O S  D E  L U J O
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Félix Moreno, presidente del Juventud Alcalá

«A PARAISO LE HE OFRECIDO HASTA NUEVE 
MILLONES PARA QUE SIGA EN EL CLUB»

Félix Moreno, presidente del Juventud Alcalá

élix Moreno, presidente del Juventud 
Alcalá, era uno de los espectadores 

más nerviosos el pasado viernes, cuando 
mantuvimos esta entrevista, coincidiendo 
con el primer partido que el equipo de ba
loncesto jugaba contra el Unicaja Melilla 
en los play-off por la permanencia en I a 
división. Raro era el m omento que perma
necía quieto en su asiento. Su m ano acari
cio un sinfín de veces su pelo, no com o un 
signo de coquetería, sino de alivio o  de ca
breo, y  sus balanceos de delante a atrás 
llamaban m ás la atención que el encuen
tro en sí, algo aburrido, especialmente en 
el segundo tiempo.

- La sección de baloncesto del Juven
tud Alcalá está realizando una tem pora
da que podríamos calificar de mala, y 
esta valoración es extensible al de balon
mano. ¿No ha supuesto un responsabili
dad excesiva para el Juventud Alcalá 
asum ir la dirección de ambos equipos?

-Lo que sucede es que los aficio
nados de esta ciudad tienen que dar
se cuenta de que aunque el trabajo 
que se realiza sea bueno, los resulta
dos positivos empiezan a verse des
pués de un tiempo. Nosotros esta
mos viviendo este año como un pe
riodo de adaptación y de toma de 
contacto.

-Por lo que dice, ustedes se han visto 
obligados a comenzar de cero. ¿Cómo se 
explica este volver a empezar cuando se 
contaba con unos equipos, antes llama
dos Cqjamadrid, de prim era elite?

-La razón está en que nos encon
tramos de sopetón con dos equipos 
cuyas plantillas, sobre todo la de ba
loncesto, estaban a medio hacer, des
pués de la marcha de varios jugado
res, así que tuvimos que reaccionar 
rápidamente y echar mano de los ju
niors.

-¿No teme que en el supuesto de de
scender tanto el equipo de balonmano 
como el de baloncesto, se convierta us
ted en el cabeza de turco?

-Eso es lo que menos me preocu
pa de todo. Es evidente que las cosas 
podrían ir mejor, pero pienso que 
nuestra evolución está siendo buena.

-¿La imagen habitual de un pabellón 
Ruiz de Velasco vacía es consecuencia

del poco interés que existe en Alcalá por 
ambos conjuntos o por el escaso espec
táculo que ofrecen?

-Antes, cuando era Cajamadrid, 
también era extraño ver el pabellón 
con poca asitencia, ahora, tal vez se 
deba a que el público esté descon
tento con nosotros.

-Un descontento que es lógico si se 
tiene en cuenta que las ilusiones se aca
baron cuando no se consiguió el ascen
so, en el caso del baloncesto, y el título 
de liga, por los de balonmano.

-Si partimos de ese planteamien
to, tienes razón, pero la gente debe 
ser consciente de que en su ciudad 
hay dos equipos que con un poco 
más de rodaje estarán capacitados 
para aspirar a lo mismo que en años 
anteriores.

•Veo que les está costando convencer 
al público de lo que me dice, pues sólo 
una persona pasó hace tres semanas por 
taquilla.

-Yo no tengo constancia de ese 
dato.

-¿Puede decir ya si el actual entrena

dor del Guadalajara de balonmano será 
el sustituto de Jordi Alvaro la próxima 
temporada?

-No, porque Jordi firmó un con
trato por más de una temporada, que 
deseamos cumpla.

-Y Camino Rodríguez, entrenadora 
del Juventud Alcalá de balonmano feme
nino, ¿será la ayudante de Alvaro en el 
equipo senior masculino?

-Camino está realizando un traba
jo estupendo con las chicas y ahí se
guirá.

-Unos siguen y otros se van. ¿Este se
rá  el caso de José Antonio Paraíso y Jo r
ge González?

-Es normal que jugadores jóvenes 
como ellos dos y con una buena pro
yección deportiva se vean tentados 
por los grandes clubes. De todas for
mas, le he ofrecido a Paraíso entre 7 
y 9 millones para que siga con noso
tros la próxima campaña. Por su par
te, Jorge González ha hablado con
migo y no me ha dicho que tenga in
tención de irse.

Celia Iglesias
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Baloncesto

IMPORTANTISIMA Y 
VITAL VICTORIA

Cancha: Pabellón Lázaro Fernández
Viernes 10 de marzo. 21,00 horas. Tercer partido del Play
OÍT por la Permanencia.
Resultado: Unicaja Melilla 93 (46) Juventud Alcalá 101 (46) 
Unicaja Melilla: Sánchez (2), Mateo (16), Lázaro (13), Go- 
rroño (19), Wallace (27), Pérez Lara, Avalos (5), Torrubias 
y Guerra (10).
Juventud Alcalá: Díaz (7), Román (4), Jorge González (16), 
Paraíso (20), Wood (28), Fajardo, Oquillas (5), Del Moral 
(7) y Quintanilla (4).
Arbitros: Rodríguez y Pérez Niz.

Sin duda, el Juventud 
Alcalá está demostrando en 
esta temporada que se crece 
ante las adversidades y la 
victoria a domicilio ante el 
Melilla es una muestra más 
de ello. Ante la primera de
rrota en casa con el conjun
to melillense muy pocos 
creían que el equipo que di
rige Rodrigo pudiera con
seguir alguna victoria en el 
feudo del Unicaja.

El encuentro fue tenso y 
vibrante como los demás 
que se han jugado en este 
play off donde predomina 
más los nervios que el buen 
juego, la tensión que el 
acierto. Y en este partido el 
Juventud Alcalá tensó ese

H E U im  j. M
93 101

nerviosismo en los últimos 
minutos y consiguió una vic
toria vital e importantísima.

Destacar la labor de Ho
ward Wood con 28 puntos 
que fue el máximo encesta- 
dor del encuentro, un punto 
más que el americano del 
Unicaja, Wallace, que con
siguió 27. Otro destacado 
por parte del Juventud Al
calá fue el pivot nacional, 
José Antonio Paraíso.

El base Fernando Román

Baloncesto

JUVENTUD ALCALA 
SALVO LA CATEGORIA
Cancha: Pabellón Lázaro Fernández. Lleno absoluto.
Domingo 12 de abril. 19,00 horas. Cuarto partido del play ofT 
por la permanencia.
Resultado: Unicaja Melilla 81 (40) Juventud Alcalá 88 (46) 
Unicaja Melilla: Sánchez (2), Pérez (4), Mateo (17), Gorroño 
(5), Wallace (34), Guerra (12), Lázaro (7) y Gómez.
Juventud Alcalá: Díaz (7), Román (5), Jorge González (20), Pa
raíso (20), Wood (23), Fajardo (2), Oquillas (2), Del Moral (3) 
y Quintanilla (6).
Arbitros: Marín y Salva.

Por fin, el Juventud Al
calá consiguió su salvación 
y permanecerá un año más 
en la Primera División. Su
frimiento le ha costado a 
los hombres de Luis Angel 
Rodrigo, ya que al haber 
perdido un partido en Al
calá ante el Melilla, eso 
comprometía a por lo me
nos ganar un encuentro 
fuera de su feudo.

El tercer partido de play
off fue sumamente vital, ya 
que al ganarlo el Alcalá 
contaba con una gran tran
quilidad y afrontaba con 
más calma el cuarto en
cuentro. En este partido el 
Juventud Alcalá salió men- 
talizado en ganarlo y el 
Melilla necesitaba imperio
samente el triunfo si no 
quería perder la categoría, 
al final siete puntos de di
ferencia que han supuesto 
la salvación al conjunto 
complutense.

Este cuarto partido de 
play off fue como los tres 
restantes, donde la emo
ción puede al buen juego y 
la tensión en la cancha y en 
las gradas son vitales para 
el resultado definitivo. En 
el primer tiempo la igual
dad fue patente, aunque 
los hombres de Rodrigo se 
pudieron marchar al ves
tuario con una corta dife
rencia de seis puntos.

En el segundo periodo
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la igualad fue constante en 
el "electrónico" sin que nin
gún conjunto pudiera mar
charse con claridad. A falta 
de dos minutos para la con
clusión del partido, el Ju
ventud tan sólo ganaba de 
un punto, pero la sangre 
fría y la anotación de los 
1 + 1 que tenían en su po
der pudieron hacer para 
que el conjunto alcalaíno 
se alzase con la victoria, 
por siete puntos: 81-88.

■  LOS DESTACADOS

Destacar por el conjun
to alcalaíno a su americano 
Howard Wood que ha sido 
fundamental en estos dos 
partidos en Melilla, con sus 
rebotes y sus 23 puntos, la 
labor defensiva de Díaz y 
como no, la anotación de 
sus dos hombres más en 
forma: Jorge González con 
20 puntos y José Antonio 
Paraíso con 20 puntos. Co
mentar que este jugador ya 
tiene un pie (por no decir 
los dos) en el conjunto del 
F.C. Barcelona y posible
mente Jorge González al 
Pamesa de Valencia.
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EL CHECO SZUCS ARTIFICE 
DE LA VICTORIA ALCALAINA

Cancha: Pabellón Municipal de Cuenca.
Sábado 11 de marzo. Décimoprimera jo rnada del Grupo A-2 de División de Honor. 
Resultado: Conquense 22 (10) Juventud Alcalá 28 (12)
Conquense: Herrero, Salcedo (2), Jacobsen (4,1 de p.), Alberto (3), Galisteo (3), 
Murzakov (3), Márquez (4), Totó, Orencio (1), Carmona (2), Fernando y Quique. 
Juventud Alcalá: Manolo, Pradas (5), Szucs (10), Coté, Camacho (2), Puzovic (3,1 
de p.), Martínez (2), Trives (3), Elberdín 82) y Lamarca.
Arbitros: Carballo y Francisco. Bien. Excluyeron a Orencio, Galisteo, Alberto, Car- 
mona, M artínez y Lamarca.
M arcador cada 5 minutos: 2-2,4-5,5-7,7-9,9-9 y 10-12. Segundo Tiempo: 12-15,15- 
18,16-20,18-22,21-24 y 22-28.

Esta visto, el Juventud Alcalá jue
ga mejor fuera que dentro de su can
cha, pierde con el Guadalajara in
comprensiblemente en su cancha de 
tres realizando un balonmano pésimo 
y sólo consiguiendo dos goles en el 
segundo tiempo y sin embargo, en la 
difícil cancha de Cuenca es capaz de 
ganar por 6 seis goles y de realizar un 
buen partido.

Desde el comienzo del encuentro, 
el Juventud Alcalá con su férrea de
fensa 6-0 se puso por encima en el 
marcador, aunque sin distancias cla
ras. Pronto el checo Szucs tomó la 
responsabilidad en el ataque alcalaí- 
no consiguiendo goles importantes 
ante la defensa conquense que resul
tó bastante floja.

■  EL JUVENTUD, RESOLUTIVO

En el segundo tiempo, los com
plutenses dominaron mucho más el 
encuentro con Szucs como el hombre 
más efectivo, consiguiendo al final 
del encuentro nada menos que diez 
goles, una cifra que no había conse
guido en los partidos que lleva juga
dos con su actual equipo.

Los ataques de los complutenses 
resultaron largos a la busca del checo 
Szucs, con una defensa conquense 
floja. Jacobsen que en otros partidos 
es el hombre más importante y reso
lutivo del Conquense en este en
cuentro no marcó ni un sólo gol, es
tando mucho tiempo en el banquillo.

El Conquense se fue hundiendo 
con el transcurrir del partido y la dis
tancia del Juventud Alcalá se fue au-
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mentando, con un resultado definiti
vo de 22-28 para los complutenses de 
Jordi Alvaro.

Con esta victoria el Juventud Al
calá consigue afianzarse en la cuarta 
posición, cuando tan sólo resta tres 
jornadas para la conclusión de esta 
segunda fase del campeonato. A los 
hombres de Alvaro le restan tres par
tidos importantes: reciben al Xerox 
Arrate, y deben visitar dos canchas 
sumamente difíciles como son la de 
Arcos Valladolid y la de Cadaguas 
Gáldar.

■  LABOR DE CONJUNTO

Destacar en este partido sin duda 
a Czaba Szucs que realizó el mejor 
partido desde que recaló en el con
junto complutense consiguiendo diez 
goles. También fue importante la la
bor del guardameta Manolo, la de
fensa de dos hombres de peso en el 
conjunto alcalaíno como son Eduar
do Martínez "Cihuri" y del joven Ca
macho, así como las incursiones por 
el extremo del peligroso Trives.

Por parte del conjunto conquense 
destacar la labor de los ex-cajamadrid 
Márquez y Alberto García, aunque 
su ayuda no fue suficiente para ganar 
el encuentro.

Luis Cambil

Luis Cambil

Por fin, se acabó el martirio y 
la intranquilidad, el Juventud Al
calá consiguió salvarse del des
censo y la próxima temporada 
permanecerá en la Primera Divi
sión. Y ha hecho el más difícil to
davía, como era vencer en la 
complicada cancha del Melilla.

La eliminatoria se le puso difí
cil al perder en el primer encuen
tro en cancha alcalaína. Gracias a 
Dios, todo volvió a la normalidad 
cuando se consiguió ganar con 
claridad y efectividad en el segun
do encuentro. Ya en Melilla, la 
victoria del viernes resultó impor
tantísima, ya que se conseguía ob
tener tranquilidad, calma y el sa
ber que como mal menor, tenían 
que decidir la eliminatoria en tie
rras alcalaínas.

Pero afortunadamente esto no 
fue necesario, ya que en el cuarto 
partido, el Juventud Alcalá volvió 
a ganar, esta vez por ocho puntos 
y dio por concluida una tempora
da llena de altibajos y de bastan
tes problemas.

La misión estaba cumplida y 
no era otra otra que salvar la ca
tegoría, ya que el equipo era muy 
joven y bisoño. No se metieron 
en la primera fase entre los ocho 
primeros por los pelos y en la se
gunda fase sólo el Guadalajara le 
superó en tan sólo un punto y por 
fin en los play off por la perma
nencia se hizo justicia y los de 
Rodrigo ya pueden respirar tran
quilos.

Hubiera sido injusto que el 
equipo complutense hubiera per
dido la categoría, ya que su juego 
no ha sido peor que otros que es
tán jugando por el título, pero la 
irregularidad y las penosas actua
ciones de su americano Cooke le 
provocó los malos resultados.
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Se dieron cita las mejores gimnastas de Madrid

VI TROFEO DE PRIMAVERA DE GIMNASIA 
RITMICA EN EL PABELLON RUIZ DE VELASCO

El pasado domingo día 12 de 
abril en e Pabellón Ruiz de 
Velasco se celebró el VI Tro

feo de Primavera de Gimnasia Rít
mica, a partir de las 4,30 y hasta 
aproximadamente las ocho. Todo 
un evento para este deporte, donde 
se dieron cita lo "mejorcito" de la

gimnasia en la Comunidad de Ma
drid. Y si partimos de la base que 
junto a Alicante, Madrid es una po
tencia dentro de este deporte, en el 
Ruiz de Velasco se dio cita a las 
mejores gimnastas de todo el país.

Este trofeo fue organizado por 
la Delegación Municipal del Distri

to III y en concreto por el club de 
Gimnasia Rítmica del Distrito III 
que preside Juan Durán.

Fueron diez los clubs que parti
ciparon: Alcorcón, Móstoles, Ju
ventud Alcalá, Lope de Vega, Va- 
llecas, Leganés, Distrito III, Vicál- 
varo, Chamartín y San Gabriel. Al
rededor de unas doscientas cin
cuenta gimnastas exhibieron su 
buen hacer por los tapices del Ruiz 
de Velasco.

Hubo cuatro categorías: benja
mines (82-83) en la modalidad de 
manos libres, alevines (80-81) en 
pelota, infantil (78-79) en cuerda y 
cadetes (76-77) en la modalidad de 
cinta. En conjuntos (exhibición) fue 
aparato a elegir.

■  GANADORES

Por equipos estas fueron las cla
sificaciones: Io Vicálvaro, 2o Mós
toles, 3o Alcorcón. En individuales: 
Benjamines: Celia Rincón (Vicálva
ro), en infantiles: Vanesa López 
del club Vicálvaro y en junior o ca
detes: Sonia Salido también del 
club Vicálvaro.

A este importante evento depor
tivo se dieron cita menos público 
que el año pasado, la causa puede 
ser la proximidad a las vacaciones 
de Semana Santa. Aunque esto no 
restó a la brillantez del acto.

El acto lo presidió el presidente 
de la Federación Madrileña de 
Gimnasia, Elias Manso y el secreta
rio general, José Sánchez que abrió 
el acto. Entre las entrenadoras, des
tacar a Eva Jiménez que actual
mente dirige al Chamartín y que en 
sus tiempos de gimnasta llegó a ser 
campeona de España, otra entrena
dora importante fue Astrid Sánchez 
que dirige al Vallecas.

El presupuesto para esta sexta 
edición fue aproximadamente de 
650.000 ptas., con el patrocinio de 
tres firmas: Ford Credit, Ford He- 
nacar y Ahorramás.
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U N  E M P A T E  A  U L T IM A  H O R A
Campo: Estadio Municipal El Val. Poquísimos espectadores.
Sábado 11 de abril. 17,30 horas. Buena tem peratura. Trigésimosegunda jornada del 
Grupo VII de la Tercera División.
Resultado: Alcalá 2 Pegaso 2
Alcalá: Alía, Rubio, Vela, Moya, Dani, Jaime, Bravo (Calero),Luis García (Javi), 
Quique y Pérez (Antonio).
Pegaso: Higes, Bermejo, Márquez, Avila, Fidel, David, Azcona, Guillermo, Domín
guez, Alex (Oscar) y Juan  (Michel).
Arbitro: Bro Sáez. Mal.
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Un empate que puede saber a po
co y más conociendo los resultados 
que se dieron en esta jornada, ya que 
el tercer clasificado, el Móstoles per
día ante el Fuenlabrada por 1-0 y si 
hubiera ganado el conjunto de Cle
mente hubiera empatado a puntos 
con el conjunto mostoleño para el 
tercer puesto.

Los primeros minutos del encuen
tro resultaron sosos y aburridos y sin 
ocasiones de gol para ningún bando. 
Pero con el transcurrir del encuentro 
las ocasiones empezaron a aparecer 
sobre el cesped del Val. En el minuto 
19 ocasión de Domínguez que desba
rata la gran parada de Alía y en la si
guiente jugada Quique sólo ante Hi
ges desaprovecha una inmejorable 
ocasión de marcar.

Las oportunidades para marcar si
guen siendo una constante en el en
cuentro, por lo que resulta vistoso y

entretenido. En el minuto 24 una ju
gada para la polémica, Luis García se 
marcha solo ante la meta contraria y 
el portero Higes le hace falta. A 
nuestro modo de entender Higes me
reció la tarjeta roja porque Luis Gar
cía era el último jugador adelantado 
del Alcalá y era una ocasión clara de 
gol, sin embargo el árbitro sólo le se
ñaló tarjeta amarilla.

A falta de dos minutos para la 
conclusión del primer tiempo, Vela 
toca el balón con la mano en su área 
por lo que el árbitro pita penalty. 
Lanza Domínguez y consigue el pri
mer gol del encuentro.

Antes de que terminara el en
cuentro hubo disputa en las gradas 
entre aficionados de ambos conjun
tos. Uno del Pegaso empezó la bron
ca diciendo que más respeto al Pega
so que da de comer al 90% de los ha
bitantes de Alcalá y claro, se armó la
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gorda, ya que los aficionados del Al
calá le increparon diciendo que a 
ellos no les da de comer el Pegaso, ni 
mucho menos, faltaría más. La san
gre no llegó al río.

El cambio de Antonio por Pérez 
resultó fundamental ya que en el mi
nuto 4 conseguiría el empate a un 
gol: comer que lanza Quique y An
tonio bate a Higes de cabeza. Como 
sucedería en San Fernando, Clemen
te pone en punta al joven Bravo, 
aunque no estuvo tan afortunado co
mo ese día.

En el minuto 24 llegaría el segun
do gol camionero, en la figura de Az
cona al rematar un centro de Alex, 
los jugadores del Alcalá le pidieron 
al árbitro fuera de juego. A falta de 
un minuto para el término del en
cuentro el Alcalá consigue empatar 
el encuentro gracias a las botas del 
efectivo Moya.

■  SE G A N O  UN PUNTO

Sin duda y visto el encuentro, el 
Alcalá puede dar por bueno este re
sultado, ya que faltando un minuto 
para el fin del partido perdía por 1-2 
y al final se consiguió sumar un pun
to.

Clemente en la rueda de prensa 
se expresó de la siguiente forma: "El 
Pegaso ha aprovechado bien sus oca
siones y ha marcado dos goles, noso
tros hacemos lo que sabemos que no 
es mucho pero estamos a pleno gas y 
lo malo es que si perdemos dos parti
dos seguidos todo se puede venir 
abajo. Aún quedan doce puntos, yo 
creo que con un mínimo de siete 
puntos conseguidos estaremos en los 
cuatro primeros puestos, ya que el 
peor enemigo que puede tener el Al
calá es el mismo Alcalá".


